
Es la primera vez que Norma Piña Hernández aparece en una protesta contra la reforma.

Durante su visita gritó junto a los manifestantes y levantó el puño en señal de apoyo.
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A días de cumplirse una década del
caso Ayotzinapa, elementos de la Marina y
de la Fiscalía General de la República
(FGR) recapturaron la noche del jueves a
Gildardo López Astudillo, jefe de sicarios
del Cártel Guerreros Unidos, presunta-
mente involucrado en la desaparición de
los 43 estudiantes de la Normal Rural Raúl
Isidro Burgos.

Alias "El Cabo Gil" fue detenido en
una casa de la colonia Santa Martha
Acatitla, en la Ciudad de México, con base
en una orden de aprehensión por su pre-
sunta responsabilidad en el delito de delin-
cuencia organizada dentro de la causa
penal 07/2016, reportaron fuentes del
gabinete de seguridad federal.

Elementos federales trasladaron a
López Astudillo, quien era testigo colabo-
rador de la FGR, al penal de máxima segu-
ridad de El Altiplano, en el Estado de
México, para ser puesto a disposición del
juez que lo requiere. Gildardo López
Astudillo era testigo colaborador de la
Fiscalía Especializada para el Caso Iguala;
sin embargo de acuerdo a fuentes cerca-
nas, sus testimonios no condujeron a resul-
tados positivos para la ubicación de los
normalistas desaparecidos.

Desde marzo de este año, "El Cabo
Gil", señalado de ordenar la desaparición
de los 43 normalistas de Ayotzinapa, pre-

sentó una demanda de amparo contra la
orden de aprehensión y su ejecución libra-
da en su contra por el juez de Distrito
Especializado en el sistema Penal
Acusatorio del Centro de Justicia Penal
Federal en la Ciudad de México, con sede
en el Reclusorio Oriente.

Sin embargo, la titular del Juzgado
Segundo de Distrito de Amparo en
Materia Penal de la Ciudad de México,
Paloma Xiomara González, se declaró
incompetente por razón de territorio para
resolver la demanda de amparo de López
Astudillo contra la orden de aprehensión
que se giró en su contra en 2019 por el
delito de delincuencia organizada, misma
que se le intentó cumplimentar en febrero
de este año en su domicilio del estado de
Guerrero, pero no se encontraba. El caso
se turnó a un juez de Distrito en Guerrero,
con residencia en Iguala, ya que un juez de
ese estado giró la orden de detención.

López Astudillo salió en libertad en
septiembre de 2019, luego de que un juez
federal con residencia en Tamaulipas
desechó las pruebas que la entonces
Procuraduría General de la República
(PGR) presentó en su contra, al considerar
que se obtuvieron de manera ilegal.

El presunto líder criminal fue detenido
por primera vez en septiembre de 2015 en
el municipio de Taxco, Guerrero, y duró
cuatro años preso en el penal de máxima
seguridad de El Altiplano.
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Norma Piña, ministra presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), acudió el viernes a la Cámara de
Diputados para apoyar a los trabajadores
del Poder Judicial que mantienen bloque-
ados los accesos desde el pasado martes 3
de septiembre.

"¡El Poder Judicial no va a caer, no va
a caer!" y "¡el juez imparcial es de carre-
ra judicial!", gritó la presidenta de la
Corte con el puño en alto, acompañada de
los trabajadores que hacen guardia en San
Lázaro.

La ministra aprovechó su visita para
abrazar, tomarse fotos y darles palabras
de aliento a los trabajadores paristas.

Piña Hernández llegó por la tarde, en
un auto blanco, acompañada de su chofer
y una asistente, y marchó desde la aveni-
da Eduardo Molina, por la calle Zapata,
hasta la entrada de personal de la Cámara
de Diputados.

Vestida con una playera blanca con los
escudos de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación y el Consejo de la Judicatura
de la Federación (CJF), y entre el coro
"¡ese apoyo sí se ve!", fue recibida por los
trabajadores que mantienen bloqueados
los accesos del recinto.

Los trabajadores le mostraron su
apoyo a la ministra presidenta, quien el
jueves abrió a consulta de los ministros de
la Suprema Corte si se puede ordenar la
suspensión del proceso legislativo de la
reforma judicial.

"¡No estás sola, no estás sola!" y "¡Se
ve, se siente, la ministra está presente!"
fueron las porras con que la ministra fue
recibida por los trabajadores del Poder
Judicial en paro, quienes impidieron que

los diputados sesionaran en San Lázaro el
pasado 3 de septiembre, por lo que tuvie-
ron que hacerlo en una sede alterna: en la
Sala de Armas del Deportivo Magdalena
Mixiuhca.

Siendo esta, la primera vez que la
ministra presidenta participa en el marco
de la jornada de protestas que juzgadores
y empleados del Poder Judicial han reali-
zado desde hace más de un mes para opo-
nerse al llamado plan C.

Cabe mencionar que otros ministros
han participado en movilizaciones, como
es el caso de Juan Luis González
Alcántara Carrancá.

El pasado jueves, frente a la sede de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
en el Centro Histórico, las ministras Lenia
Batres Guadarrama y Loretta Ortiz Ahlf
aparecieron en un mitin de jóvenes uni-
versitarios y simpatizantes de Morena que
apoyan la reforma judicial propuesta por
el presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Ahí, la ministra Ortiz Alhf destacó ser
fundadora de Morena y agradeció al pre-
sidente López Obrador por haberla nomi-
nado como ministra.

Dijo que todos sus votos y los fallos
que ha emitido han sido a favor del pue-
blo.

Sin embargo, luego de que la presi-
denta de la SCJN, inició consultas con los
ministros para determinar si tiene faculta-
des para suspender la reforma judicial
aprobada en la Cámara de Diputados y en
vísperas de debatirse en el Senado.

El presidente Andrés Manuel López
Obrador consideró que sería una "aberra-
ción" carente de fundamento legal y una
violación a la Constitución que la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) detenga el proceso legislativo de
la reforma al Poder Judicial que se discu-
te en el Congreso. "No tienen fundamen-
to legal, sería una aberración y (...) una
violación flagrante a la Constitución que
se detenga el proceso", expresó.

La presidenta electa reconoció la labor
de los actuales secretarios de Defensa.

Designa Claudia al
titular de la Sedena

y de la Marina

CONÉCTATE
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Los partidos políticos incumplieron
con informar sobre el uso de materiales
reciclables para la propaganda electoral
desplegada durante las precampañas y
campañas, tales como lonas, pendones,
carteles y volantes.

El informe Uso de materiales reci-
clables en propaganda electoral, presen-
tado por el INE, revela que ninguno de
los siete partidos políticos nacionales
cumplió a 100% con la información
requerida sobre la propaganda produci-
da ni su proceso de reciclaje.

El Reglamento de Elecciones del
INE, artículo 295, dispone que los parti-
dos políticos y coaliciones, tanto nacio-
nales como locales, deben presentar un
informe sobre los materiales utilizados
en la producción de la propaganda elec-
toral para las precampañas y campañas

electorales, una semana antes de su ini-
cio.

En este informe deben incluir cuatro
documentos: la lista de proveedores
para la producción electoral impresa en
papel, cartón o plástico; el plan de reci-
claje; los certificados de calidad de la
resina utilizada en la producción de su
propaganda impresa en plástico y aten-
der la Norma Mexicana vigente en los
productos de plástico.

Los institutos que entregaron menos
información a la autoridad electoral fue-
ron el Partido Verde (PVEM), Acción
Nacional (PAN) y el Revolucionario
Institucional (PRI), al incumplir con
entre tres y cuatro de los documentos
solicitados.

El Partido Verde, pese a que una de
sus banderas es el cuidado del medio-
ambiente, no entregó ninguno de los
cuatro documentos requeridos.

La ministra presidenta animó a los empleados con su presencia, abrazándolos y
tomándose fotos con ellos.

Vuelven a capturar a ‘El Cabo Gil’
por caso de los 43 normalistas

Incumplen partidos en informes para reciclar propaganda

Marcha la ministra Piña con los
trabajadores del Poder Judicial

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Ninguno de los partidos políticos cum-
plió con el informe sobre el uso de
materiales reciclables.

Los Sultanes intentarán romper su mala racha esta tarde
contra los Diablos Rojos en el juego tres de la Serie del

Rey. Con el marcador en su contra y la presión al máximo.
1/DEPORTIVO 

Buscan Sultanes la remontada
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La presidenta electa, Claudia
Sheinbaum Pardo, designó al general
Ricardo Trevilla Trejo como el próximo
titular de la Secretaría de la Defensa
Nacional, y al almirante Raymundo Pedro
Morales Ángeles para ocupar la Secretaría
de Marina.

A diferencia de los demás nom-
bramientos que ya hizo para su gabinete
legal y ampliado, la presidenta electa
informó de las designaciones a través de
un comunicado en el que resaltó que se
realizaron de conformidad con la
Constitución y las leyes, y en uso de sus
futuras facultades.

Se trata de dos militares que provienen
de la esfera de funcionarios de ambas
dependencias. El general Ricardo Trevilla
Trejo hasta el viernes ha sido jefe del
Estado Mayor Conjunto de la Defensa
Nacional.

Sheinbaum retomo la tradición de des-
ignar a un militar del organigrama de la
Defensa Nacional, lo que no ocurrió en el
sexenio del presidente Obrador, con el
actual general secretario, Luis Cresencio
Sandoval González.

El almirante, actualmente es director
del Centro de Estudios Superiores
Navales y encargado del Corredor
Interoceánico.

En el año del 2015 fue detenido por primera vez, pero el 2019 ‘El Cabo Gil’ salió en
libertad por orden de un juez.



n un artículo de 1995, en
la Revista mexicana
Isonomía, Ernesto
Garzón, expone dos
teorías que justifican la
importancia del mercado
en la justicia: la prag-

mática -relacionada con el intercambio
libre de bienes y servicios en un espa-
cio como fundamento justo del inter-
cambio económico- y la deontológica,
que atribuye a las fuerzas de la deman-
da y oferta la calidad en un mercado
libre la cualidad de ser la mejor forma
(la más justas) de asignar recursos
entre las personas en atención. Ambas
falaces. Este filósofo argentino señala-
ba que el mercado para ser justo debe
respetar la democracia y los derechos
humanos.

La atribución de una voluntad
autónoma al mercado, distinta a los
individuos que influyen en su compor-
tamiento en razón a la acumulación de
riqueza, es una falacia. El mercado no
gobierna, ni puede condicionar la
acción gubernamental más allá de lo
contextual, ni mucho menos puede
determinar cómo debe ejercer el
Estado sus funciones esenciales:
administrar, legislar y juzgar.
Gobernantes y legisladores se orientan
por el principio de la representación
política y los jueces por la defensa de
los derechos humanos y la
Constitución.

De ahí, la ingenuidad de esperan-
zarse con que el mercado será el que
detenga la reforma judicial por las
primeras reacciones, el alza del tipo de
cambio del dólar, que hubo cuando se
confirmó que la reforma judicial ser
pretendía aprobar en el primer periodo
de la LXVI legislatura del Congreso
de la Unión. El mercado no tiene la
fuerza de sustituir la voluntad política
manifestada en las urnas y su compor-
tamiento sólo es un indicativo dentro
de un conjunto de datos en la toma de
decisiones del poder estatal.

La mayoría abrumadora que obtuvo
el partido oficial y sus aliados con-
cedió al gobierno saliente y entrante,

ambos de extracción morenista, el
poder suficiente para revertir los cam-
bios estructurales del régimen político
y la economía que se llevaron a cabo
de 1982 a 2018. El mercado es un con-
texto que, eventualmente, puede dis-
minuir las probabilidades de éxito de
los programas gubernamentales o
afectar los resultados esperados de su
acción, pero la caída del peso, de la
bolsa o de la apreciación del riesgo
país de las calificadoras financieras
internacionales no van a detener, ni
siquiera hacer titubear a los promo-
tores de la reforma judicial. El bastión
no es el mercado, es el Senado.

Los capitales extranjeros no se van
a ir y la inversión va a continuar en
mayores o menores cantidades. Lo que
es previsible es que las relaciones
entre el gobierno y los empresarios se
modifiquen sustancialmente y estos
últimos arriesguen menos sus recursos
propios (disminución o cancelación de
proyectos de asociaciones público-pri-
vadas) y prefieran el "contratismo", en
el que el recurso para la construcción o
mantenimiento de la infraestructura
económica y social de índole público
provenga del presupuesto y los priva-
dos sólo ejecutan las obras con una
ganancia garantizada. La defensa de la
justicia imparcial es de índole político
y el argumento es que las personas sin
jueces independientes perdemos pau-
latinamente nuestra libertad y democ-
racia. ¿Quién evitará que una persona
sea encarcelada cuando un gobernante
lo acusa y persigue?

¿Quién de los ricos de Forbes acep-
tó el reto presidencial de oponerse
públicamente a la reforma judicial?
¿Por qué está tan calladito el Consejo
Coordinador Empresarial después del
reto? ¿Realmente a los contratistas del
gobierno les afecta la desintegración
de la SCJN?

La justicia escapa a las leyes del
mercado. La justicia dejó de ser un
asunto entre privados, cuando el
Estado asumió el monopolio de su
administración, "nadie puede hacerse
justicia por propia mano, ni ejercer
violencia para exigir su derecho", por
lo tanto, la mano invisible en temas de

justicia por importa. La justicia
la dicta el Estado, no el mercado y

el modelo que ha resultado más justo
en occidente, en las sociedades
democráticas, es que la representación
política constituida en las urnas con
voto directo, libre y secreto, por muy
mayoritario que resulte, sea controla-
do por la ley y la aplicación objetiva,
profesional e independiente de la
misma por jueces designados por su
mérito y profesionalismo.

De ahí que, cuando el gobierno
tiene mayoría legislativa, el único
poder del Estado que puede evitar la
arbitrariedad del poderoso es el judi-

cial. El mercado sigue la lógica de la
avaricia y cuando quien influye en él
puede obtener una ganancia, hará al
lado cualquier principio político,
jurídico o moral para ser más rico o
evitar la pérdida de activos.

Esto muestra la importancia de que
los senadores no traicionen a sus elec-
tores y voten conforme al mandato de
las urnas. Lo esperable es que el ofi-
cialista apoye al gobierno y el opositor
vote en contra de la reforma judicial.
La defensa de la Justicia, que debe ser
imparcial, hoy está en manos de la
minoría de los senadores, el mercado
en este juego, no juega.

ste miércoles, la mayoría ofi-
cial en la Cámara de
Diputados aprobó en lo gen-
eral y en lo particular el dic-
tamen de la reforma consti-
tucional a los poderes judi-
ciales. Después de sesionar

durante más de 17 horas en una sede impro-
visada, Morena y sus aliados consumaron el
atentado contra la independencia judicial y
la división de poderes.

La aprobación se dio en un contexto de
violaciones a las normas y procedimientos
de la Cámara de Diputados. El dictamen de
la comisión de puntos constitucionales de la
Legislatura pasada no pasó por las comi-
siones de la nueva Legislatura, que ni
siquiera se han instalado. Las condiciones
de la sesión hicieron imposible rectificar el
quórum y verificar que efectivamente fuer-
an legisladores –y no sus colaboradores–
quienes ocupaban los asientos durante la
jornada nocturna.

El proyecto aprobado por la mayoría arti-
ficial está muy lejos de ser una auténtica
reforma al sistema de justicia. Más bien
consiste en la constitucionalización de ocur-
rencias y tácticas diseñadas para capturar
definitivamente al Poder Judicial de la
Federación: purgarlo, debilitarlo y someter-
lo al control político del Ejecutivo. Con un
artículo transitorio, se pretende replicar la
estrategia en las 32 judicaturas locales.

La reforma es la venganza del oficialis-
mo contra un poder autónomo que ha ejerci-
do su función de control constitucional para
frenar las ambiciones gubernamentales que
violentaban los derechos y libertades de las
personas. Sólo así se explica la ausencia de
un diagnóstico objetivo sobre la estructura,
integración, funcionamiento, desempeño y
eficiencia de los poderes judiciales.

Morena y sus aliados quieren hacer de
nuestra Ley Fundamental un libro abierto a
disposición del gobierno en turno; o, peor
aún, el texto normativo que una mayoría
partidista puede utilizar para ajustar cuentas
en su delirio revanchista. Sin diagnósticos ni
propuestas serias, esa mayoría busca impon-
erse para convertir la voluntad presidencial
en disposición constitucional.

Uno de los principales componentes de la
reforma es la elección de juezas, jueces,
magistrados y ministros a través del voto
popular. Sin embargo, más allá de requisitos
mínimos, no se establecieron estándares
para garantizar la idoneidad de quienes
aspiren a ocupar esos cargos. El propósito es
que los juzgadores estén al servicio del
poder político, pero también se abre la posi-
bilidad de que estén al servicio de otros
intereses, particularmente, del crimen orga-
nizado.

Es innegable la pulsión centralista en el
fondo de la propuesta. Sin ningún argumen-
to, los prejuicios de la iniciativa presidencial
contra el Poder Judicial de la Federación se
transfieren por completo a los poderes judi-
ciales locales, junto con sus efectos nocivos
para el acceso a la justicia en condiciones de
imparcialidad y objetividad. Es una afrenta
contra el federalismo.

No es menor que su posible aprobación
haya encendido las alertas en prácticamente
todos los sectores involucrados en su imple-
mentación: trabajadores de los poderes judi-
ciales, especialistas, colegios de abogados,
organizaciones civiles, organismos interna-
cionales, incluso entre los estudiantes de
derecho. El paro de labores en la Suprema
Corte de Justicia de la Nación es un hecho
sin precedente que refleja la gravedad de sus
implicaciones.

El Senado de la República recibió la min-
uta de la Cámara de Diputados. Su
aprobación requiere de una mayoría califi-
cada que, hasta el momento, el oficialismo
no tiene. En esta coyuntura crítica para el
futuro de la República, todas las oposiciones
están llamadas a resistir con firmeza, dig-
nidad y valentía. México está al borde de
una crisis constitucional de alcances históri-
cos. Estamos a tiempo de evitarlo.

inalmente, la presidenta
electa Claudia
Sheinbaum despejó la
incógnita este mediodía
y anunció los nom-
bramientos de quienes

serán los próximos secretarios de la
Defensa Nacional y de la Marina, hom-
bres que, en ambos casos, garantizan la
continuidad del papel protagónico que
han jugado las fuerzas armadas en el
gobierno de AMLO y llegan con el total
respaldo de quienes dentro de veinticu-
atro días serán sus antecesores.

Sheinbaum confirmó, lo que le ade-
lanté aquí hace doce días
(https://shorturl.at/JmuYl), la desi-
gnación del general de división diplo-
mado de Estado Mayor, Ricardo
Trevilla Trejo como titular de la SEDE-
NA y del almirante del cuerpo general
diplomado de Estado Mayor,
Raymundo Pedro Morales Ángeles
como titular de la SEMAR, quienes
deberán responderle como la primera
comandanta en jefe de la historia.

Trevilla Trejo, de 63 años, es a la
fecha el jefe del Estado Mayor
Conjunto de la Defensa Nacional, el

mando operativo más importante del
Ejército y la Fuerza Aérea después del
general secretario, ya que el subsecre-
tario de esa dependencia se ocupa may-
ormente a tareas administrativas.

El recién designado secretario de la
Defensa, oriundo de Campeche, conoce
por lo tanto a la perfección las entrañas
de las fuerzas armadas y, por su currícu-
lum, antigüedad, educación, la opera-
tividad y experiencia en el extranjero,
cumple sobradamente con los requisitos
para colocarse en sus galones la cuarta
estrella de general secretario.

Fue promovido a esa posición por su
amigo el general secretario Luis
Crescencio Sandoval quien lo respaldó
en su nueva designación a contrapelo de
quienes promovían a otros aspirantes o
que incluso llegaron a decir durante los
últimos días que el actual titular de la
SEDENA sería ratificado para garanti-
zar la continuidad, algo jamás ocurrido
en nuestra historia.

Como jefe del Estado Mayor
Conjunto de la Defensa Nacional se
sabe que no ha dejado de asistir (salvo
contadísimas excepciones) a las
reuniones de seguridad que todas las
mañanas a las 6 horas encabeza López
Obrador, no obstante que ha tenido dos

eventos cardíacos que, si pusieran en
riesgo su vida, hubieran sido motivo de
que no se le designara secretario de la
Defensa.

Por otra parte, el almirante del cuer-
po general diplomado de Estado Mayor
de la Armada de México, Raymundo
Pedro Morales Ángeles llega a la titu-
laridad de la secretaría de Marina tam-
bién con todo el apoyo de quien pronto
será su antecesor, el almirante secretario
José Rafael Ojeda Durán.

Oaxaqueño de 58 años, Morales
Ángeles es hasta hoy el director general
del Corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, obra emblemática del
gobierno que está por concluir, pero que
además tiene un enorme valor estratégi-
co para el nuevo, según ha dicho la
presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Esa razón también envía el claro
mensaje económico-comercial a
Estados Unidos de que se contendrá la
creciente presencia china en la nueva
ruta que será competencia del canal de
Panamá, en momentos en que las rela-
ciones con el vecino del norte se han
tensado por los riesgos que vislumbran
sectores de allá con la reforma judicial y
que dieron lugar a injerencias atizadas
también por la entrega, secuestro o

planeada extracción del narcotraficante
Ismael “El Mayo” Zambada.

Como le comentaba aquí hace unos
días, el respaldo a Morales Ángeles del
almirante secretario Ojeda Durán se
mostró abiertamente después de las
elecciones del 2 de junio pasado, al
realizar juntos varias giras públicas y
privadas, incluso a Washington.

El proceso sucesorio en la SEMAR
no estuvo exento sin embargo de golpes
bajos a otros aspirantes al cargo y a los
grupos que los respaldaban dentro de la
Armada. Un ejemplo fue la publicación
de un expediente del SAT que revelaba
presuntos pagos millonarios a com-
pañías fantasma durante la gestión del
secretario Vidal Soberón y que raspó a
quienes fueran su oficial Mayor, José
Luis Vergara y al actual jefe del Estado
Mayor de la Armada, Alfredo
Hernández Suárez.

Sheinbaum da a conocer a sus secre-
tarios de la Defensa y de Marina vein-
ticuatro días antes de tomar posesión.
AMLO lo hizo diez días antes. Ambos
lo hicieron vía redes sociales. ¿Por qué
no lo hizo en un formato presencial sim-
ilar al de sus otras designaciones? Hasta
esos detalles protocolarios tienen sig-
nificados.

os dos candidatos a presidente
en Estados Unidos no podrían
ser más diferentes. El expres-
idente Donald Trump, quien
ve un país en ruinas y quiere
volver a hacer al país grande

de nuevo.
Su contrincante, la vicepresidenta

Kamala Harris, quien está convencida que
el país es imperfecto, pero está progresando.

Es una elección bastante pareja. Harris
va un poco adelante en las encuestas
nacionales y hay indicios de que tiene más
entusiasmo de parte de sus seguidores en
este momento. Pero las encuestas en los
estados claves donde se decidirán las elec-
ciones son bastante cerradas, así que todo
puede pasar de aquí a noviembre. Es proba-
ble que el debate que tendrán el próximo
martes sea decisivo, para que uno de ellos
se vaya posicionándose mejor que el otro.

No hay tema en que discrepen más que
en migración. Esto ha sido un tema central
para Trump desde que fue candidato para
presidente por primera vez en 2016. La vez
pasada su propuesta era construir un muro
en la frontera con México. Todavía dice que

lo hará, pero también promete suspender el
asilo en la frontera y deportar a "millones"
de migrantes indocumentados a sus países
de origen. Casi la mitad de los indocumen-
tados en Estados Unidos son mexicanos de
origen, y tienden a ser los que más arraigo
tienen en el país vecino porque llegaron
hace muchos años y a veces hace muchas
décadas, así que tendría un impacto especial
para ellos.

Sin duda, Trump también haría deman-
das a México para el control migratorio
mucho más extenso de los que han hecho
otros presidentes estadounidenses, aunque
queda por verse si un presidente en Estados
Unidos que exige cooperación y busca
deportar a mexicanos masivamente, ambos
temas a la vez, logra su objetivo con
Claudia Sheinbaum como presidenta.

En contraste, Harris es hija de dos inmi-
grantes, una de la India y otro de Jamaica, y
tiene a eso muy presente en su narrativa
sobre su vida y su trayectoria. No ha sido
nunca una persona muy metida en temas de
políticas migratorias (contrario a lo que se
dice sobre su rol en Centroamérica), y no se
sabe a ciencia cierta cuáles son sus propues-
tas preferidas, pero es probable que siga la

línea actual del presidente Biden, con un
énfasis en mayor control en la frontera, pero
combinado con un compromiso de mejorar
la vida de los migrantes ya viviendo en el
país.

Hay un consenso entre Demócratas que
ya cuajó de que tendrán que ser mucho más
estrictos en no permitir la entrada de indoc-
umentados en la frontera con México, pero
que los migrantes que ya tienen tiempo
viviendo en Estados Unidos, independiente-
mente de su condición legal, merecen una
vida digna. Y cada vez más reconocen la
necesidad de generar canales legales para la
llegada de trabajadores que Estados Unidos
necesita para su mercado laboral, así como
mayor cooperación con otros gobiernos en
el hemisferio.

Casi seguro que este tema será de los más
explosivos en el debate de la semana que
entra, y habrá que ver quién logra palpar el
sentido del público estadounidense mejor y
quien presenta propuestas que los convence.
Las dos alternativas son bastante distintas,
con consecuencias no menores para muchos
mexicanos y para la relación de México con
Estados Unidos.

@seleeandrew
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Después de que rechazó que use un
reloj "machuchón" de 120 mil pesos, el
presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció el viernes que rifará
entre los asistentes a su conferencia otro
reloj el 30 de septiembre, el último día de
sus mañaneras.

En su conferencia en Palacio Nacional,
López Obrador volvió a lanzarse contra
los medios y acusó la difusión que dio el
comunicador Amado Avendaño de la
información.

"Ya también tomé una decisión para
ustedes porque tengo otro (reloj) no tan
bueno como este, tengo otro. Sí, lo vamos
a rifar aquí entre ustedes el último día si
me lo aceptan.

"Todos los que han venido que agarren
su número, que sean desmañanados, su
número y se lo entrego aquí, aquí lo
sacamos el último día", expresó López
Obrador.

Además, a 24 días de que concluya su
mandato, el presidente Andrés Manuel
López Obrador aseguró que ya comenzó
con la mudanza de sus objetos personales
que se llevará a Palenque, Chiapas, donde
se retirará de la vida pública y política del
país.

Aseguró que seguirá viviendo en
Palacio Nacional hasta los últimos días de
su administración.

"Sí, sí; hasta los últimos días, pero yo
ya empecé a ver lo de mis libros que me
voy a llevar a Palenque la bibliografía
básica; son como 150 o 160 libros con eso
tengo como para tres años, porque es una
investigación que tiene que ver con la
vida del México prehispánico y no hay
muchas fuentes documentales".

El Mandatario dijo que puede ser que
con las redes e internet se tenga una infor-
mación pronto, pero leer un libro es una
sensación de otro tipo, "es algo único, es
un agasajo, es un buen libro".

"Decía Cicerón que la historia era la

maestra de la vida por eso yo defiendo
mucho la grandeza cultural de México y
la fecunda historia política de nuestro país
y en los dos casos ha habido un menos
precio deliberado para someternos, para
acomplejarnos", comentó.

Dinamarca vende a México
400 mdd en medicinas

“Ni Dinamarca presume un sistema de
salud universal y gratuito tan eficaz como
IMSS-Bienestar”, expresó el presidente
Andrés Manuel López Obrador el domin-

go pasado al rendir su sexto y último
Informe de Gobierno en el Zócalo capi-
talino.

Desde el siglo anterior, las empresas
mexicanas mantienen un déficit comer-
cial con el país que tiene como rey a
Federico X. En otras palabras, México
compra más mercancías de las que vende
a Dinamarca, indican los registros del
Banco de México (Banxico).

El año pasado, México importó mer-
cancías por un valor de 867 millones de
dólares de la nación nórdica, considerada
la más feliz del mundo según el Informe
Mundial sobre la Felicidad 2024, auspici-
ado por Naciones Unidas.

De este monto total, 45% o cerca de
400 millones de dólares corresponden a la
compra de medicamentos, preparaciones
y dispositivos médicos, como férulas y
aparatos para tratar fracturas óseas con la
etiqueta Made in Denmark, señalan cifras
de la Secretaría de Economía.

La Ciudad de México, Baja California
y Nuevo León son los principales impor-
tadores de artículos fabricados en
Dinamarca, ya que concentran 99% de las
compras, es decir, prácticamente la totali-
dad.

Cd. de México/El Universal.-                 

El dirigente nacional del PRI,
Alejandro Moreno, dio a conocer su
plan B en caso de que alguno de los 15
senadores de ese partido, incluido él,
falten por cualquier razón a las
sesiones del próximo martes y miér-
coles en el Senado donde se debatirá y
votará la reforma judicial.

Aseguró que el PRI tendrá listas las
licencias de todas las y los legisladores,
que hará efectivas en caso de requerirse
la participación de un suplente el día de
la votación.

En un comunicado reiteró que las 15
senadoras y senadores del PRI irán jun-
tos en un voto unificado contra la refor-
ma al Poder Judicial y subrayó que este
instituto político tendrá listas las licen-
cias de todas las y los legisladores, para
prevenir cualquier contingencia que
ponga en riesgo su presencia el día de
la votación.

Sostuvo que la reforma que impulsa
el oficialismo pretende adueñarse del
Poder Judicial y vulnerarlo, para poner

jueces a modo que puedan tomar deci-
siones arbitrarias y que no tengan la
preparación necesaria para impartir
justicia, advirtió, "no lo permitiremos".

Alejandro Moreno refrendó su
respaldo a las y los trabajadores del
Poder Judicial, a los estudiantes que lo
han defendido "de manera valiente",
así como a las juezas y jueces, mag-
istradas y magistrados.

Dijo que para garantizar el voto de
los integrantes del Grupo
Parlamentario en la Cámara Alta, junto
con el coordinador Manuel Añorve, "lo
que hicimos es estar preparados para
que estén de manera presencial todos y
nos reuniremos, como lo hemos hecho
ya en otras ocasiones, con los
senadores suplentes del partido".

Destacó que los 15 integrantes de la
bancada han empeñado públicamente
su palabra y su compromiso de votar en
contra. "Es un compromiso pleno.
Establecimos, como marca el compro-
miso del partido, el ir en un voto unifi-
cado. Vamos los 15 en contra de la
reforma al Poder Judicial", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                       

Legisladores destacaron la trayecto-
ria académica y operativa de los
nuevos titulares de la Defensa
Nacional, el general Ricardo Trevilla
Trejo, y de Marina, el almirante
Raymundo Pedro Morales Ángeles.

El diputado Carol Antonio
Altamirano (Morena) dijo que ambos
son los "más adecuados" porque darán
continuidad a la estrategia de seguridad
y representan "un buen mensaje para
los mexicanos, sobre todo en un tema
tan difícil como la seguridad".

Destacó que la designación de
Morales Ángeles, actual director del
Corredor Interoceánico del Istmo de
Tehuantepec, dará confianza a los
inversionistas de los Polos de
Desarrollo que se van a generar de
Salina Cruz a Coatzacoalcos.

"No son improvisados, es un buen
mensaje para fortalecer la estrategia de
seguridad. En el caso del almirante
Morales, es una muy buena noticia para
los inversionistas, en el sentido de que
el hecho de que el que estaba al frente
del Interoceánico, ya sea secretario de
Marina, eso implica que el Corredor

Interoceánico, que durante estos seis
años se ha construido, va a tener una
instrumentación adecuada".

Ricardo Monreal, coordinador de
Morena en San Lázaro, coincidió en
que las designaciones fortalecerán la
estrategia de seguridad. "La llegada del
general Ricardo Trevilla al frente de la
Sedena y del almirante Raymundo
Morales a la Semar fortalecerá la
estrategia de seguridad de la Dra.
@Claudiashein. Confío en que su lider-
azgo reforzará nuestras instituciones en
esa materia tan fundamental para
México", publicó en X.

Cd. de México/El Universal.-                                              

En un contexto de supuesta tensión
diplomática entre México y Estados
Unidos, el presidente Andrés Manuel
López Obrador afirmó el viernes que, a
pesar de la "pausa" que mencionó
respecto a la relación con la Embajada
de Estados Unidos en México, los víncu-
los entre ambos países siguen sólidos. 

Por lo que al poco tiempo, el emba-
jador estadounidense, Ken Salazar, sub-
rayó que los lazos que conectan a ambas
naciones se han fortalecido con el paso
del tiempo.

Durante su intervención en la con-

memoración del 79 aniversario del fin de
la Segunda Guerra Mundial, Salazar
recordó cómo México y Estados Unidos
se unieron para combatir "la tiranía",
destacando los esfuerzos conjuntos de
Dwight D. Eisenhower y Lázaro
Cárdenas. 

El diplomático señaló que estos val-
ores democráticos compartidos han sido
la base de la alianza entre ambos país-
es."En las ocho décadas que hemos
recorrido juntos, hemos estrechado aún
más nuestros lazos, pero los lazos que
nos conectan se han fortalecido",
expresó Salazar. 

El embajador resaltó que no solo la

frontera o las economías compartidas
unen a ambos países, sino una profunda
creencia en los principios democráticos
fundamentales.

En su discurso, también evocó la
figura del expresidente Franklin
Roosevelt y destacó la vigencia de las
"cuatro libertades" que defendió: la lib-
ertad frente a la necesidad, la libertad de
culto, la libertad frente al miedo y la lib-
ertad de expresión. 

Finalmente, enfatizó la importancia
de no perder de vista los valores
democráticos que han sido la base fun-
damental de la cooperación e integración
entre México y Estados Unidos.

Cd. de México/El Universal.-                                    

El bloque de 43 senadores del PAN, PRI
y Movimiento Ciudadano quedaron bajo la
lupa del movimiento antirreforma al Poder
Judicial de la Federación (PJF).

Magistrados, jueces y la base trabajadora
del PJF intensificaron la presión para que
los legisladores de oposición voten en con-
tra de la reforma judicial del presidente
Andrés Manuel López Obrador, que en los
próximos días será discutida por la Cámara
Alta.

Incluso mandaron un mensaje a Morena
y sus aliados: "Son ustedes el poder, pero el
día de mañana podrían ser minoría".

Asimismo, los trabajadores paristas indi-
caron que se mantienen firmes en su
decisión de llevar a cabo acciones de protes-
ta y presión para evitar la aprobación de la
reforma en el Senado, lo que no descarta el
bloqueo a la sede de la Cámara Alta que

desde este domingo inicia en comisiones el
análisis de la minuta aprobada previamente
por Diputados.

En una jornada más de protesta, Lucero
de Alba Peña, jueza de Distrito en Tlaxcala,
hizo un llamado a los senadores José Sabino
Herrera y Araceli Saucedo, quienes se
pasaron a la bancada de Morena, para que
rectifiquen su decisión.

Mientras que a los 43 senadores del
PAN, PRI y MC les expresó su respaldo por
su determinación para pronunciar su voto en
contra de la reforma al Poder Judicial de la
Federación.

"Esto es un último llamado: a los 43
tienen todo nuestro respaldo. Le pedimos a
la oposición que de verdad abran el pen-
samiento, abran el diálogo. Y a los dos del
PRD les decimos que todavía tienen la posi-
bilidad de regresar al camino", dijo.

La mañana de este viernes, más de 300
trabajadores de la Suprema Corte y del PJF

adscritos a los circuitos judiciales de
Oaxaca, Durango y Coahuila marcharon de
la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) al
Senado de la República. Ahí, José de Jesús
Cruz Sibaja, trabajador de la Corte, instó a
los legisladores morenistas a pensar en el
futuro del país.

"Nos dirigimos a las y los integrantes de
los partidos oficialistas: conocemos su posi-
ción, pero también que están comprometi-
dos con una transformación y que, aunque
se encuentren sometidos a presiones e
instrucciones, sabemos que no corresponde
a sus ideas y creencias votar a favor de esta
reforma", leyó el portavoz.

Al advertir que el día de mañana podrían
ser minoría, les pidió garantizar condiciones
democráticas y de límites al abuso mayori-
tario.

En tanto, a los integrantes de los partidos
de oposición les pidió ser valientes y romper
las cadenas de sumisión.

Intensifican protestas contra reforma en el Senado

Lazos entre EU y México se fortalecen pese a ‘pausa’: Salazar

El embajador estadounidense refirió que México y Estados Unidos se
unieron y lucharon juntos contra ‘la tiranía’ en la WWII.

Rifará AMLO su reloj como
despedida de mañaneras

Respaldan legisladores a nuevos titulares de Gabinete

El diputado Carol Antonio Altamirano dijo que ambos son los ‘más adecua-
dos’ porque darán continuidad a la estrategia de seguridad.

El mandatario federal anunció que ya inició la mudanza de sus objetos per-
sonales a Palenque.

Prepara PRI plan B para 
asegurar voto en el Senado

El dirigente del partido, Alejandro Moreno afirmó que están preparados para
enfrentar cualquier contingencia.

Todos los que han venido

que agarren su número,

nada más los que han 

estado desde el principio

en las mañaneras, (...) y

se lo entrego aquí, aquí lo 

sacamos el último día”

Andres Manuel 
López Obrador

“
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Alrededor de uno de cada tres
empleos en México podrían verse influi-
dos por la Inteligencia Artificial
Generativa (IAG), revela un estudio de la
Organización Internacional del Trabajo
(OIT) y el Banco Mundial.

Publicado en Ginebra, el reporte afir-
ma que 35% de todos los puestos de tra-
bajo en el país podrían experimentar los
efectos transformadores de esta tec-
nología.

Señala que 14% de los empleos
podrían ver mejorada su productividad
gracias a la aplicación digital, mientras
que 2% corre el peligro de automati-
zación total.

El 18% de los empleos restantes con-
stituyen una "gran incógnita", al tener
potencial de mejora o automatización. 

El documento sostiene que su
situación podría cambiar con el tiempo a
medida que la tecnología mejore y las
ocupaciones evolucionen. 

De acuerdo con la investigación titula-
da IA generativa y los empleos en
América Latina y el Caribe: ¿La brecha
digital es un amortiguador o un cuello de
botella?, "los trabajadores asalariados y
autónomos, como vendedores, arquitec-
tos, educadores, sanitarios o de servicios
personales, tienen más probabilidades de

beneficiarse de los efectos transfor-
madores".

En tanto que los más vulnerables ante
la automatización son los trabajadores
con empleos formales localizados en
zonas urbanas y ejercidos por personas
con mayor educación y más ingresos. En
cuanto a la edad y el género, las mujeres
y los más jóvenes son los que enfrentan
mayores riesgos.

"Existe una marcada tendencia a que
los trabajadores más jóvenes se enfrenten
a una mayor exposición, incluyendo el
riesgo de automatización del empleo,
especialmente en los sectores de las
finanzas, los seguros y la administración

pública". El informe sostiene que la
brecha digital existente en la región
podría impedir a los trabajadores
aprovechar plenamente los beneficios
potenciales de la tecnología.

Por lo que se estima que la mitad de
los empleos cuya productividad podría
mejorar con la IA generativa podrían
verse afectados por falta de acceso a la
red o infraestructura, unos 17 millones a
escala regional.

México no es la excepción, casi 40%
de los empleos cuya productividad
podría mejorar con la IA generativa no
tienen acceso a una computadora en el
lugar de trabajo. 

Quintana Roo/El Universal.-                      

Este viernes, el presidente Andrés
Manuel López Obrador y la presidenta
electa, Claudia Sheinbaum, recorrieron
por primera vez el Tramo 5 Sur del Tren
Maya, el más polémico de toda la magna
obra por afectar docenas de cuevas y
cenotes.

En este primer recorrido de super-
visión, López Obrador está acompañado
por su hijo Gonzalo López Beltrán; el
empresario Alfonso de Angoitia, directivo
de Televisa, así como integrantes del
gabinete federal, como el general Luis
Cresencio Sandoval, secretario de la
Defensa Nacional (Sedena); María Luisa
Albores, titular de Medio Ambiente
(Semarnat); Diego Prieto, titular del
INAH, entre otros funcionarios.

En este recorrido, el presidente López
Obrador supervisará hoy primera vez los
67 kilómetros del Tramo 5 Sur del Tren
Maya que van de Playa del Carmen a
Tulum.

Se trata de un trayecto identificado
como el más complejo y el que mayor
atraso ha presentado de todo el circuito
ferroviario.

Desde el inicio de los trabajos, hace
932 días, las obras dentro de este polémi-
co trazo han enfrentado desafíos ambien-
tales, técnicos y legales para llevarse a
cabo en medio de la selva, sobre suelo
kárstico, cenotes, cavernas, ríos subterrá-
neos y vestigios arqueológicos, con ries-
gos para el acuífero y pese a las suspen-
siones judiciales que obligaban a frenar
las obras en este año, lo que nunca se
cumplió.

Cd. de México/El Universal.-                             

México y China celebraron este
viernes 6 de septiembre su segunda
reunión para avanzar en los esfuerzos
de cooperación bilateral para el control
y detección de precursores químicos y
otras sustancias utilizadas en la fabri-
cación ilícita de drogas sintéticas como
el fentanilo.

En la reunión se aprobaron las reglas
de operación del grupo de trabajo para
definir los ámbitos de colaboración para
prevenir y combatir las actividades de
fabricación de drogas ilegales, así como

el desvío de precursores químicos hacia
canales ilícitos.

Este encuentro se dio en el marco de
la visita de una delegación de China a
México del 2 al 6 de septiembre, en rec-
iprocidad a la realizada a ese país por
una comitiva mexicana en octubre de
2023.

"El propósito fue dar continuidad al
diálogo y a los acuerdos alcanzados
entre ambas naciones para hacer frente
al tráfico ilícito de precursores quími-
cos y otras sustancias", indicó la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE).

El programa de la delegación china
incluyó visitas al Puerto de Veracruz, el
3 de septiembre, y al Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el
5 de septiembre.

El objetivo fue conocer las medidas
de seguridad y vigilancia en las zonas
portuarias y aeroportuarias mexicanas,
así como los procedimientos de control
e inspección de los precursores quími-
cos y otras sustancias que entran al país
para evitar su desvío hacia usos ilícitos.

Hoy (viernes), la delegación china
también sostuvo una reunión de trabajo
en la Agencia de Investigación Criminal

de la Fiscalía General la República
(FGR) para explorar áreas de coop-
eración bilateral en la Investigación del
crimen organizado transnacional.

La delegación mexicana fue
encabezada por la Secretaría de Marina

e incluyó a funcionarios de la SRE y de
la Secretaría de la Defensa Nacional, la
FGR, la Agencia Nacional de Aduanas
de México y la Comisión Federal para
la Protección Contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris).

Cd. de México/El Universal.-                    

Guadalupe Acosta Naranjo, inte-
grante del Frente Cívico Nacional,
anunció que el ministro en retiro, José
Ramón Cossío, será el principal orador
en la marcha de este domingo 8 de sep-
tiembre contra la reforma judicial, del
Ángel de la Independencia al Senado
de la República.

"Agradecemos al ministro que acep-
tara ser el orador, un hombre
respetable, intachable, el ministro será
el vocero de los ciudadanos, de las
organizaciones y hará el planteamiento

central", dijo Acosta Narango
Recalcó que la organización no será

protagonista en la movilización, ya que
los integrantes del Poder Judicial
encabezarán la marcha, por lo que el
Frente Cívico Nacional estará al final
de los contingentes.

"Vamos a caminar al final de los
contingentes, no nos interesa ser pro-
tagonistas, nos interesa defender el
país, nadie de nosotros vamos a estar
en el templete", aseguró.

Acosta agradeció a los jueces, traba-
jadores del Poder Judicial y estudi-
antes, porque "son aire fresco para la

democracia".
"La movilización es para defender la

justicia y estamos defendiendo a nue-
stro país", dijo.

Aún no se ha visto "al peor López
Obrador": Acosta Naranjo

Guadalupe Acosta Naranjo refrendó
su apoyo a los 43 senadores de la
oposición del PRI, PAN y Movimiento
Ciudadano al externar su voto en con-
tra de la reforma del Poder Judicial.

Indicó que los legisladores
requieren respaldo porque aún no se ha
visto "al peor López Obrador".

"Va a ir con todo, los va a hostigar,
los va a tratar de comprar, los va ame-
nazar, les va sacar juicios, va intentar
imponerse, va a ejercer una enorme
presión, los va a coaccionar, necesitan
nuestro apoyo, que sepan que millones
de mexicanos estamos detrás de ellos",
señaló Acosta Naranjo.

Recalcó que, si los 43 senadores de
la oposición se mantienen dignos y
firmes con su voto en contra de la
reforma judicial, van a pasar a la histo-
ria como gente demócrata, que no
cayeron ante las amenazas o al dinero.

"Están intentando imponer un mod-
elo para tener el control de la república,
lo hacen sin tener mayoría, tienen sola-
mente el 54% de la votación. Se sienten
dueños del país, sienten que ellos
hablan de todo el pueblo, estamos
regresando a tiempos de López Portillo
en tiempos de López Obrador",
declaró.

Liderará Ramón Cossío marcha contra iniciativa del PJ

México y China aprobaron nuevas reglas de operación para el control de
precursores químicos durante su segunda reunión bilateral.

Fortalecen México y China esfuerzos
en combate contra el fentanilo

El Tramo 5 Sur, conocido por sus desafíos técnicos y ambientales, fue
inspeccionado por el presidente López Obrador y la presidenta electa.

Notifica Ssa de Oaxaca caso probable de Mpox 

José María Tarriba tiene un doctorado en Física en la UNAM así como estu-
dios en la Universidad de California en Irvine.

Supervisan AMLO y Sheinbaum el
polémico Tramo 5 del Tren Maya

Guadalupe Acosta Naranjo anunció que el ministro en retiro José Ramón
Cossío será el principal orador en la marcha del 8 de septiembre.

Impactaría IAG hasta 35% de los empleos en el país

Cd. de México/El Universal.-                            

Por primera vez México tendrá a una
mujer presidenta, por lo que su esposo, y
de acuerdo con la experiencia de otros
países, podría considerarse el primer
caballero, pero en el sexenio del presi-
dente López Obrador, su esposa, Beatriz
Müller rechazó ser la "primera dama",
por lo que no existe figura para nombrar a
José María Tarriba.

Las esposas de los mandatarios fed-
erales no han sido consideradas fun-

cionarias públicas, no se les exige respon-
sabilidad o cuentas en el Congreso de la
Unión, tampoco se presentan a tomar
protesta, fungiendo como acompañantes.

A nivel mundial, los esposos de las
mandatarias han tomado papeles secun-
darios, algunos de los primeros caballeros
son:

Joachim Sauer marido de Angela
Merkel, excanciller de Alemania.

Denis Thatcher fue el esposo de
Margaret Thatcher, la primera ministra de
Reino Unido.

El estudio reveló que los jóvenes y las mujeres están en mayor riesgo de
automatización, especialmente en sectores administrativos.

Cd. de México/El Universal.-                      

Servicios de Salud de Oaxaca (SSO)
notificó un caso probable de Mpox (viru-
ela símica) en la entidad, en un hombre de
27 años, a quien se le tomó una muestra,
la cual ya fue enviada al Instituto de
Diagnóstico y Referencia
Epidemiológicos (Indre) Doctor Manuel
Martínez Báez, en la Ciudad de México,
para descartar o confirmar el caso y la
variante.

El paciente radica en San Juan Bautista
Tuxtepec, y es atendido en el Hospital
General de San Juan Bautista Tuxtepec de
Servicios de Salud IMSS-Bienestar.

La dependencia reporta que el paciente
se encuentra estable y sin antecedentes de
viajes al extranjero.

Desde el inicio del brote por Mpox en

Oaxaca el 25 de julio de 2022, al cierre
del 2023, se tienen confirmados 18 casos
acumulados; seis corresponden a 2023 y
12 a 2022, con cero defunciones asoci-
adas por este padecimiento, en la entidad.

Viruela del Mono
La patología se transmite por contacto

directo con las secreciones de una persona
enferma a través de mucosas como ojos,
garganta y ano, o a través de sangre, flui-
dos corporales, ropa contaminada y
lesiones de la piel, gotitas respiratorias y
relaciones sexuales, principalmente de
hombres con hombres; la enfermedad
dura en promedio 21 días.

Los síntomas son: dolor de cabeza,
espalda o muscular; fiebre mayor o igual
a 38 grados centígrados, erupción en la
piel y crecimiento o dolor de ganglios lin-

fáticos. Ante cualquier malestar es nece-
sario acudir a la unidad de salud más cer-
cana. Es importante prevenir el contacto
físico directo con personas enfermas o
que se sospecha pudieran tener el padec-
imiento, quienes deben permanecer ais-
ladas durante la presencia de síntomas.

Los grupos de riesgo son las personas
que viven con el Virus de
Inmunodeficiencia Humana (VIH) sin
tratamiento antirretroviral o sin apego a su
tratamiento, aquellas inmunocompro-
metidas por otras enfermedades,
tratamientos oncológicos o inmunosupre-
sores, mujeres embarazadas y población
infantil.

Para mayores informes, la población
puede consultar el sitio viru-
ela.salud.gob.mx/, el cual cuenta con
información oficial.

¿Qué papel tendrá el esposo
de la presidenta electa?

Un paciente de 27 años en Oaxaca fue considerado posible caso de viruela
símica, la muestra fue remitida al Indre en Ciudad de México.

En la visita de una delegación del gigante asiático, ambos 
países reforzaron su lucha contra el tráfico de precursores químicos.
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El dato del día
El subsecretario de Comercio Exterior de la

Secretaría de Economía de México, Alejandro

Encinas Nájera, dijo que México es atractivo para

empresas taiwanesas que pretenden invertir en el

país en plantas de semiconductores, además de

empresas como CISCO, Intel y Foxcom, entre

otras.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$528.01

VentaDlr. Americano

Interbancario 05

Interbancario 06

$20.49

$19.89

$19.99

10.9725

11.0844

11.2330

8.54

8.250635

8.250487

8.2503401,063.41

Actual

$19.37

$19.88

$19.98

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 05

Udis 06

Udis 07

Udis 08

10.51

10.70

10.72

10.70

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

66.75
Brent

71.39
WTI

68.05

S&P BMV 

-1.12%

FTSE BIVA

-1.03%
MEXICO BIVA

Dow Jones

1.01%40,755.75

NUEVA YORK
40,345.41

51,661.48 51,083.44 Expo Pyme 2024

Del 10 al 12
en Cintermex

1,074.49

8.250192

6 de septiembre 2024

20.0172
19.37 20.49

21.89

0.14043 0.14050

51,083.44

1.12% menos

Baja

11 centavos más

11 centavo más

0.00068 centavos más

40,345.41

1.01% menos

10.51 10.65

410.34

22.46

Baja578.04

Ciudad de México/El Universal.-
El exsuperpeso acabó este viernes en

19.98 unidades por dólar en negociaciones
al mayoreo y arrastra tres semanas
seguidas en números rojos.

Tras alcanzar el jueves un pico de 20.15,
el tipo de cambio sufrió una depreciación
semanal de 1.4% o 27 centavos y acumula
una pérdida de 7.2% o 1.27 pesos en tres
semanas, reporta Bloomberg.

Al menudeo, el dólar concluyó en 20.49
a la venta en las ventanillas de
CitiBanamex, 28 centavos por arriba de la
semana anterior.

El banco suizo Julius Baer ajustó su pre-
visión para la paridad a tres meses a 20
unidades y advirtió que el desarrollo de la
reforma judicial, que causa preocupación
en los mercados financieros, puede llevar a
las calificadoras a degradar su asignación
para México en 2025.

El impacto aún no es completamente
claro, pero los mercados se preocupan por
el posible debilitamiento del Estado de
derecho.

La razón, dijo, porque la reforma
fomenta la concentración del poder y lleva
a una reducción en la supervisión y rendi-
ción de cuentas.

La reforma propone que todos los jueces
sean elegidos por voto popular en 2025 y

2027, así como los de la Suprema Corte, lo
que "genera el temor de que las decisiones
judiciales podrían eventualmente estar ses-
gadas hacia aquellos que apoyaron a los
candidatos", indicó Eirini Tsekeridou, anal-

ista de Julius Baer.
La depreciación cambiaria, señaló, tam-

bién responde al riesgo de una desacel-
eración en Estados Unidos y el desmante-
lamiento de operaciones de "carry trade".

Ciudad de México/El Universal.-
La gobernadora del Banco de

México (Banxico), Victoria Rodríguez
Ceja, reconoció los avances y resulta-
dos que se han tenido con la generación
de indicadores en el ámbito local y
mundial.

Sin embargo, consideró necesario
producir unos de mayor representativi-
dad y cobertura temática, pero que sean
oportunos y aporten información nece-
saria para enfrentar retos con la relo-
calización de empresas, fenómeno tam-
bién conocido como nearshoring, y los
desafíos tecnológicos.

Esto debe ser una tarea permanente
de todos los generadores de informa-
ción, sostuvo durante la celebración de
los 20 años del indicador creado por el
Instituto Mexicano de Ejecutivos de
Finanzas (IMEF).

Ante la presidenta del Inegi,
Graciela Márquez, Rodríguez Ceja
exhortó a seguir buscando formas de
innovar dada la relevancia de este
insumo económico para la toma de
decisiones.

"Los indicadores deben evolucionar
a la par de los retos que enfrenta nue-

stro país y del contexto internacional
en el que está inmerso", expresó.

Dijo que las relaciones de produc-
ción global y las cadenas interna-
cionales de suministro se encuentran en
una etapa de reconfiguración, por lo

que previó que, durante las próximas
décadas, esa relocalización de empre-
sas y actividades será un determinante
fundamental de los patrones de comer-
cio.

Del cambio tecnológico, la gober-
nadora del banco central señaló su con-
stante transformación cada vez más
con mayor velocidad, lo que incide
tanto en las formas de producción
como en los hábitos de consumo.

Refirió que en 2020, durante la pan-
demia de Covid-19, fue necesario
recurrir a distintos indicadores que pro-
porcionaran señales sobre la magnitud
de las afectaciones económicas y la
posterior recuperación.

En ese sentido, reconoció que indi-
cadores de opinión empresarial, como
el generado por el IMEF, ofrecieron
información oportuna.

Banxico tiene como mandato consti-
tucional procurar la estabilidad del
poder adquisitivo de la moneda, es
decir, la estabilidad de precios o una
inflación baja.

El Inegi mide la inflación, a través
del Índice Nacional de Precios al
Consumidor (INPC) cada 15 días.

Ciudad de México.                                

México está en el momento adecua-
do e histórico, pues la relocalización,
la integración de América del Norte y
el fortalecimiento de las cadenas de
suministro están creando un entorno
favorable para el crecimiento acelera-
do del país, señaló Carlos Slim Domit,
presidente del Consejo de
Administración de Grupo Carso.

Al inaugurar México Siglo 21, el
hijo de Carlos Slim Helú, el empre-
sario más acaudalado del país, reiteró
su compromiso de inversión en territo-
rio nacional, aunque no especificó un
monto.

“Nos encontramos en un momento
histórico en el que la relocalización de
empresas, la integración económica
con América del Norte y el fortalec-
imiento de las cadenas de suministro
están creando un entorno favorable
para el crecimiento acelerado de
México”, señaló.

Ante becarios de la Fundación
Telmex-Telcel, el empresario recordó
que de 1933 a 1981 el producto interno
bruto (PIB) creció a 6.2 por ciento
anual.

No obstante, comentó que si en las
últimas cuatro décadas la economía
mexicana hubiera crecido 4.9 por cien-
to anual, el ingreso por persona sería
de 45 mil 670 dólares, monto que sería
3.5 veces mayor a los 12 mil 900
actuales.

Destacó que la inversión privada
nacional que representa entre 70 y 80
por ciento de la inversión total, com-
plementada con la pública y la extran-
jera, en conjunto con la relación com-
ercial con Estados Unidos y Canadá,
“son la clave para acelerar el desarrol-

lo, con unidad nacional y Estado de
derecho, tienen un potencial enorme
para generar un crecimiento fuerte y
sostenido, generar más empleos, elimi-
nar la pobreza extrema y posicionar a
nuestro país en un lugar privilegiado
en la economía global”.

Ante los jóvenes estudiantes, Slim
Domit refrendó el compromiso de
Grupo Carso de “crear y creer profun-
damente en México como siempre lo
hemos hecho y siempre lo haremos”.

“México es un país con un gran
potencial y estamos en el momento
adecuado”, resaltó.

El empresario apuntó que “son
tiempos de enormes oportunidades y
retos, que exigen de nosotros
conocimiento, creatividad, respons-
abilidad y mucho trabajo con un firme
compromiso, por ser los mejores, con-
scientes que nuestra preparación dura
toda la vida y no se limita a nuestra
etapa académica”.

Slim Domit mencionó que Telmex-
Telcel construye infraestructura para
que todos tengan conectividad y acce-
so a oportunidades.

Apuntó que esto “ha permitido que
miles de millones de personas puedan
conectarse y participar de la era digital.
Nos transformamos constantemente
actualizándonos todos los días para
asegurar que México y los países que
invertimos operamos y competimos
cuenten con la mejor plataforma de
conectividad”.

El empresario apuntó que a través
de las fundaciones Carlos Slim y
Telmex-Telcel, así como Banco
Inbursa, realizaron acciones urgentes
para mitigar los efectos devastadores
que dejó el huracán Otis en Guerrero
en octubre de 2023.

Ciudad de México/El Universal.-

Tras evaluar el entorno económico
mundial y nacional, la firma francesa
Coface otorgó a México la calificación
riesgo país B, por considerar que es
"significativa" la posibilidad de que,
ante la situación actual, haya
incumplimiento corporativo de pagos.

La mayor calificación es A1 con
"muy bajo" riesgo de que las empresas
incurran en incumplimiento de pagos,
le siguen A2, A3, A4 y luego la B, la
cual está antes de C, alto riesgo, y de la
D, "muy alto".

Entre las debilidades que encontró
la aseguradora de crédito a nivel
mundial, están la fuerte dependencia a
la economía estadounidense, los altos
niveles de criminalidad ligados a los
cárteles de droga y a la corrupción gen-
eralizada que existe sobre la pobreza y
la desigualdad.

Consideró que hay debilidades en el
transporte, así como en los sistemas de
salud y educación; altos niveles de
informalidad en la economía y el mer-
cado laboral, lo que provoca una base
fiscal muy estrecha.

Además de que el sector petrolero,
específicamente Petróleos Mexicanos
(Pemex) está socavado por años de
baja inversión.

Coface agregó que entre las fort-
alezas de la economía mexicana están:
la proximidad geográfica con Estados
Unidos; la pertenencia del país al

Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC); la amplia base
industrial, la prudencia fiscal y mone-
taria; la libre flotación del peso y un
adecuado nivel de reservas, así como el
tamaño de la población y el bajo costo
de la mano de obra.

La empresa aseguradora de créditos
explicó que con la victoria de Claudia
Sheinbaum habrá "continuidad de la
política y se espera que se reanude la

consolidación fiscal y se mantengan en
general los programas sociales".

"Además se espera que la atribulada
petrolera estatal Pemex siga dependi-
endo del apoyo soberano", además de
que la propuesta de la presidenta electa
es que se "ampliarán" las actividades
de las empresas del sector energético
del Estado, es decir, Pemex y CFE.
Asimismo, habrá una transición a
energías renovables.

Peso pierde por tercera 
semana consecutiva

Tras alcanzar el jueves un pico de 20.15, el tipo de cambio sufrió una depreciación
semanal de 1.4% o 27 centavos y acumula una pérdida de 7.2% o 1.27 pesos en tres
semanas

México, en el momento adecuado
para acelerar su crecimiento

Carlos Slim Domit, presidente del Consejo de Administración de Grupo
Carso.

"Urgen indicadores para el nearshoring"

La gobernadora del Banco de
México (Banxico), Victoria
Rodríguez Ceja.

Coface mantiene a México
con calificación B

Consideraron que es "significativa" la posibilidad de que, ante la situación
actual, haya incumplimiento corporativo de pagos.
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Tienen Harris y Trump,
visiones opuestas de EU
El Universal.-                                

Tras las recientes convencio-
nes nacionales de los republica-
nos y los demócratas, Donald
Trump y Kamala Harris deline-
aron sus compromisos con sus
seguidores y hacia los indecisos
e independientes. Cada uno
presentó no sólo sus planes
políticos, sino también dos
caminos completamente dife-
rentes.

De acuerdo con analistas, el
triunfo de uno o de otro escri-
birá una etapa completamente
distinta. 

"Desde que cambió la ecua-
ción de Trump-Biden por la de
Trump-Harris, el horizonte
político cambió drásticamente",
señala a EL UNIVERSAL el
politólogo Pablo Salas, en
Florida. 

"En el caso del enfrenta-
miento Trump-Biden estaba
muy clara la continuidad de
cada uno en caso del que gana-
ra; pero ahora con Harris se ha
renovado y revolucionado el
sentido de los demócratas, y los
republicanos han tenido que
hacer sus propios ajustes para
estar en competencia con una
mujer, afroestadounidense, con
una ingeniería electoral super-
dinámica que está presionando
al casi octogenario Donald
Trump y a su equipo".

MIGRACIÓN
Sobre la migración, Salas

dice que "es increíble que un
tema que no tiene que ver con
la mejora de empleos ni con la
inflación se haya posicionado
de esa manera y, si acaso, tiene
que ver con la economía, pero
para bien, porque sin la inmi-
gración, particularmente la
indocumentada, este país no
sería lo grande y poderoso que
es".

Durante la Convención
Republicana, Trump reiteró su
promesa de asegurar la frontera
de Estados Unidos con México.
Prometió, otra vez, terminar de
construir el muro fronterizo y
deportar a los 11 millones de
indocumentados que, según él,
afectan negativamente la eco-
nomía y la seguridad del país.

En contraste, Harris rea-
firmó su compromiso con una
reforma migratoria integral que
incluya un camino hacia la ciu-
dadanía para los dreamers y un
trato humano y justo para los
inmigrantes en la frontera.
Rechazó las políticas de separa-
ción familiar y prometió restau-

rar la dignidad en el tratamien-
to de los inmigrantes, y se com-
prometió a volver a presentar
en el Congreso la propuesta de
ley bipartidista.

FENTANILO
En la convención Trump

también expresó su preocupa-
ción por la crisis del fentanilo,
al destacar el impacto devasta-
dor que ha tenido en las comu-
nidades. El republicano afirmó
que su administración "irá tras
los cárteles de la droga con una
fuerza sin precedentes" y que
"terminaré con el flujo de fenta-
nilo en nuestras fronteras" a
través de un enfoque más agre-
sivo en la seguridad fronteriza
y la aplicación de la ley. Reiteró
que podría ordenar, con o sin
apoyo del gobierno de México,
una incursión a territorio mexi-
cano para detectar y asesinar a
los líderes de los cárteles de la
droga en México.

"Si han logrado localizar a
través de su sistema satelital
para la seguridad nacional a
líderes clave de Irán, de Irak,
¿alguien podría creer que en
este mismo momento no sabe el
gobierno de este país dónde
está cada líder de cada cártel e
incluso quiénes los sustituirían
una vez muertos?", cuestiona el
experto en seguridad binacional
Jaime Ortiz, desde Texas;
"cuando hablan de incursión no
necesariamente es en campo,
con hombres armados; no, para
eso la tecnología de guerra está
tan avanzada; piensen en satéli-
tes y drones artillados".

Harris se refirió al narcotrá-
fico y la crisis del fentanilo
como una de las mayores ame-
nazas a la salud pública y la
seguridad; prometió abordar el
tráfico del opioide con un enfo-
que multifacético que incluya
el fortalecimiento de la seguri-
dad en la frontera, el uso de tec-
nología avanzada para detectar
y confiscar drogas en los pun-
tos de entrada y la colaboración
internacional para desmantelar
las redes de tráfico de drogas. 

También enfatizó la impor-
tancia de trabajar junto con el
Congreso estadounidense para
asegurar los fondos necesarios
que permitan continuar y
expandir estos esfuerzos, al
subrayar el compromiso de su
administración de reducir las
muertes por sobredosis y mejo-
rar la seguridad pública en
todas las comunidades afecta-
das por esta crisis.

Aplazan sentencia contra Trump
para después de las elecciones 

El Universal.-                                                 

Un juez de Nueva York
retrasó la sentencia del expresi-
dente Donald Trump por cargos
penales graves hasta el 26 de
noviembre.

El juez Juan Merchan dictó el
fallo este viernes luego de que
los abogados de Trump le pidie-
ran posponer la sentencia del 18
de septiembre hasta después de
las elecciones para permitirles
estar en posición de apelar un
fallo pendiente que involucra la
inmunidad presidencial.

"El procedimiento de imposi-
ción de sentencia se llevará a
cabo para omitir cualquier sos-
pecha de que el proceso afecte o
busque afectar la elección presi-
dencial, en la que el acusado es
candidato", indicó el juez a
través de un mensaje oficial.

"La corte es una institución
justa, imparcial y apolítica",
subrayó Merchan, mientras que

el portavoz de la campaña de
Trump, Steven Cheung declaró
que el caso debe ser desestima-
do, calificándolo de ser una
"cacería de brujas".

Se espera que esa decisión se
conozca el 16 de septiembre,
apenas dos días antes de lo que

habría sido la primera sentencia
penal de un expresidente.

LOS CASOS
Trump fue condenado en

mayo por 34 cargos de falsifica-
ción de registros comerciales
relacionados con un pago a

cambio de silencio a la estrella
de cine para adultos Stormy
Daniels cerca del final de la
campaña presidencial de 2016.

Los fiscales de la oficina del
fiscal de distrito de Manhattan,
Alvin Bragg, dijeron que
"dejarían en manos de la Corte
si se justifica un aplazamiento
para permitir un litigio de apela-
ción ordenado" de cualquier
apelación de Trump, pero
"estarían preparados para com-
parecer para la sentencia en
cualquier fecha futura que esta-
blezca la Corte".

La sentencia estaba prevista
originalmente para el 11 de
julio, pero Merchan aceptó una
solicitud de los abogados de
Trump de tiempo adicional para
tratar de convencer al juez de
que la decisión del tribunal
superior del 1 de julio debería
dar lugar a la revocación del
veredicto y la desestimación de
la acusación.

Los abogados pidieron el plazo para apelar un fallo pendiente
que involucra inmunidad presidedencial.

Dan luz verde para
traslado de ‘El Mayo’ 

El Universal.-                                         

La jueza Kathleen Cardone
dio la luz verde para el traslado
de Ismael "El Mayo" Zambada
a la Corte de Brooklyn en
Nueva York.

En la respuesta añadió que el
gobierno afirma que ha "inicia-
do el proceso para transportar
al acusado desde el Distrito
Occidental de Texas al Distrito
Este de Nueva York de confor-
midad con una orden judicial",
reportaron medios estadouni-
denses.

Mencionó que "el gobierno
solicita que el acusado comple-
te su procedimiento" en Nueva
York, "antes de que se lleve a
cabo cualquier procedimiento
en este distrito".

Además, "el gobierno solici-
ta que el tribunal anule las dis-
posiciones de la ley de juicio
rápido y exima al acusado de
presentarse a cualquier audien-

cia en este caso mientras el acu-
sado permanezca en prisión" en
NY.

También suspendió los pla-
zos del proceso ya abierto en
Texas.

Zambada dijo el jueves que
"no se opone" al pedido de la
Fiscalía General estadouniden-
se, que notificó este jueves a las
autoridades judiciales de Texas
que el Distrito Este de Nueva
York había iniciado "el proceso
para transportar" al narcotrafi-
cante mexicano, según consta
en documentos judiciales ofi-
ciales.

En Nueva York, Zambada es
acusado, entre otros cargos, de
conspiración para la fabrica-
ción y distribución internacio-
nal de drogas como cocaína y
fentanilo. El opioide sintético
es prioridad en la política anti-
drogas estadounidense y cau-
sante de una importante crisis
sanitaria en el país.

Brasilia, Brasil.-                            

El presidente de Brasil, Luiz
Inácio Lula da Silva, destituyó
al ministro de Derechos
Humanos, Silvio Almeida, a
raíz de denuncias de acoso
sexual, según informó el palacio
presidencial en un comunicado
emitido el viernes por la noche.

"El presidente considera que
mantener al ministro en su
cargo es insostenible teniendo
en cuenta la naturaleza de las
acusaciones", dice el comunica-
do. Almeida ha negado cual-
quier delito.

Los medios de comunicación

locales informaron el jueves por
la noche de que MeToo Brasil,
una organización que defiende a
las mujeres víctimas de violen-
cia sexual, había recibido
denuncias de conducta sexual
inapropiada de Almeida. La
organización lo confirmó en un
comunicado posterior.

La ministra de Igualdad
Racial, Anielle Franco —a
quien la prensa nombra como
una de las presuntas víctimas—
saludó la decisión de Lula.

"Reconocer la gravedad de
esta práctica y actuar inmediata-
mente es lo correcto, por eso

quiero destacar la contundente
acción del presidente Lula y
agradecerle todas las muestras
de apoyo y solidaridad", dijo
Franco, en un comunicado en
Instagram a última hora del
viernes.

Franco también rechazó los
intentos de "culpar, descalificar,
avergonzar o presionar a las víc-
timas para que hablen en
momentos de dolor y vulnerabi-
lidad", y pidió que se respete su
espacio y su derecho a la intimi-
dad. Franco es hermana de la
concejala asesinada Marielle
Franco.

Lula dijo previamente el
viernes en las redes sociales que
la Fiscalía, la Contraloría
General y la Comisión de Ética
de la Presidencia investigarían
las acusaciones exministro, al
tiempo que garantizó el derecho
de Almeida a una defensa.

En un comunicado el vier-
nes, Almeida dijo que había
pedido a Lula que lo destituyera
"con el fin de conceder libertad
e imparcialidad a las investiga-
ciones, que deben llevarse a
cabo con el rigor necesario".

Almeida dijo anoche en un
comunicado que repudia "con

absoluta vehemencia las menti-
ras" afirmadas sobre su compor-
tamiento, y denunció lo que
calificó de una "campaña para

manchar mi imagen como hom-
bre negro en una posición pro-
minente en el gobierno".

Migración y drogas, son sólo algunos de los tópicos en que
republicanos y demócratas difieren.

Los inculpados no solicitaron libertad bajo fianza.

Destituye Lula a su ministro de Derechos Humanos

Acusan a adolescente 
de tiroteo en Georgia 

Georgia, EU.-                                  

El sospechoso de 14 años de
un tiroteo que mató a cuatro per-
sonas en una escuela secundaria
de Georgia y su padre, quien fue
arrestado por permitir que su
hijo tuviera un arma, permane-
cerán detenidos después de que
sus abogados decidieron no soli-
citar libertad bajo fianza el vier-
nes.

Colt Gray, acusado de cuatro
cargos de asesinato, está acusado
de utilizar un rifle de asalto
semiautomático para matar a dos
compañeros de clase y dos pro-
fesores el miércoles en la escue-
la secundaria Apalachee en
Winder, en Atlanta. Su padre,
Colin Gray, se enfrenta a cargos
relacionados en el último intento
de los fiscales de responsabilizar
a los padres de las acciones de
sus hijos.

“No es necesario haber sufri-
do lesiones físicas para ser una
víctima”, dijo el fiscal de distrito

Brad Smith.
El padre y el hijo comparecie-

ron en audiencias consecutivas
el viernes con unos 50 especta-
dores en la sala del tribunal,
donde algunos familiares de las
víctimas en la primera fila se
abrazaron y una mujer agarró un
animal de peluche.

Durante la audiencia, Colt
Gray, que vestía pantalones
color caqui y una camisa verde,
fue informado de sus derechos,
así como de los cargos y las san-
ciones a las que se enfrentaba
por el tiroteo en la escuela en la
que estudiaba. Fue escoltado
hasta la salida con grilletes en las
muñecas y los tobillos.

El juez llamó al adolescente a
la sala del tribunal para corregir
una declaración errónea anterior
de que sus delitos podrían ser
castigados con la muerte. Como
es menor de edad, la pena máxi-
ma que podría enfrentar es cade-
na perpetua sin libertad condi-
cional.

Es insostenible continúe sus funciones, dada la gravedad de
las acusaciones, dijo el presidente.

En NY es acusado de conspirar en la fabricación de drogas.

Su padre permanecerá bajo custodia

tras audiencias por la agresión en

escuela que dejó cuatro muertos

El funcionario brasileño Silvio Almeida, es señalado por acoso sexual
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Al cierre de la semana epidemiológica 35 suman ya 2 mil 347 episodios
confirmados, 793 de ellos graves o con signos de alarma y 3 muertes

Siguen a la alza los casos
de dengue en Nuevo León

Liberan la circulación en carril central
del Boulevard Miguel de la Madrid

Recibe Samuel a nueva consul de Estados Unidos Melissa Bishop

Consuelo López González.

Los casos de dengue en Nuevo León

permanecen a la alza, y al cierre de la

semana epidemiológica 35 suma 2 mil

347 episodios confirmados, 793 de

ellos graves o con signos de alarma y 3

defunciones.

En rueda de prensa Nuevo León In-

forma, Alma Rosa Marroquín Es-

camilla, Secretaría de Salud en el

Estado, atribuyó el escenario a las con-

stantes lluvias.

Al momento, dijo,  12 personas per-

manecen hospitalizadas.

“Esperemos que durante las próxi-

mas semanas ya veamos el inicio del

descenso; sin embargo, con la lluvia y

las temperaturas moderadamente altas

o altas, sigue prevaleciendo este

riesgo”, expuso.

"Aparentemente este riesgo empieza

a disminuir al menos todo lo que es Su-

damérica”.

La funcionaria estatal indicó que la

entidad ocupa la posición número 11 a

nivel nacional.

Si bien los municipios que presen-

tan la mayor incidencia son Guadalupe,

con 564 casos; Monterrey, con 756; y

Santa Catarina, con 184; ya se extendió

también a San Nicolás, Apodaca, Es-

cobedo, Juárez, y San Pedro.

A la par de fumigación, el llamado a

la población es a evitar la proliferación

del mosquito trasmisor mediante la

limpieza de patios y techos.

“Que limpien, que descacharricen,

tapar los objetos con agua, tirar el agua

y sacar lo que no necesitan”, exhortó.

México reporta un total de 47 mil

casos de dengue, 18 mil 880 graves o

con signos de alarma.

Para evitar la picadura del mosquito

se recomienda también colocar

mosquiteros en puertas y ventanas, y

usar repelente o ropa que cubra todo el

cuerpo.

Fiebre alta, dolor de cabeza y detrás

de los ojos, erupción en la piel, náuseas

y vómito, así como falta de apetito, son

algunos de los síntomas generales.

No obstante, pacientes podrían com-

plicarse en caso de tener enfermedades

como diabetes, hipertensión o situa-

ciones críticas que ocasionan que

avance aceleradamente y de manera

agresiva con signos de alarma como

dolor abdominal intenso, sangrado de

encías o nariz, y fatiga

Cuando la enfermedad evoluciona a

grave también pueden presentarse he-

morragia intensa, taquicardia, extremi-

dades frías, palidez, pulso débil,

dificultad para respirar y alteración en

el estado de conciencia.

Alma Rosa Marroquín, secretaria de Salud dio a conocer las cifras.

El mandatario estatal hizo un recorrido por el área.

Consuelo López González.

Tras permanecer restringido para el

reforzamiento del puente Bonifacio

Salinas; el carril central de Avenida

Miguel de la Madrid fue liberado ayer

a la circulación.

El Gobernador Samuel García

Sepúlveda retiró los tafitambos de la

vía que conecta con los carriles ex-

préss de Constitución para permitir el

libre tránsito de los vehículos.

La semana próxima, luego de estar

inhabilitada por cuatro años debido a

las afectaciones por la tormenta trop-

ical “Hanna”,  será reabierta también

la gaza de Bonifacio Salinas.

“Ya vamos a abrir este carril com-

pleto con la idea de que ya no se haga

el embudo y podamos agarrar el ex-

prés, todo mundo a agarrar el exprés

para sacar el tráfico”, compartió el

mandatario estatal en redes sociales.

“Aquí queda liberado este carril y

se está invitando a todos a que usemos

ya el exprés post Alberto para liberar

la circulación de todo Constitución”.

Al término, acompañado de José

Francisco Ibargüengoytia, Subsecre-

tario de Infraestructura; Mauricio

Moncada Santoyo, director General

del Fideicomiso de Desarrollo Urbano

(FIDEURB), y Jefes de Obra de la

Constructora Hércules y Structor;

recorrió la Gaza de Bonifacio Salinas

hasta la Gaza del Puente Azteca para

incorporarse a Constitución.

García Sepúlveda agregó que los

conductores que vienen desde el

Aeropuerto, por la Avenida Miguel

Alemán, podrán tomar el puente e in-

corporarse a esta vialidad.

"En una semana, este puente que

desde 'Hanna' lo dejaron morir, ya lo

reconstruimos".

"Toda la gente que viene de

Miguel Alemán, de Apodaca, del

Aeropuerto, toda la gente va a agarrar

este puente y conectar con los (car-

riles) exprés".

Consuelo López González.

Para estrechar lazos de cooperación,

el Gobernador Samuel García

Sepúlveda sostuvo una reunión con la

nueva Cónsul de Estados Unidos en

Monterrey, Melissa Bishop.

El mandatario estatal recibió en Pala-

cio de Gobierno a la diplomática, quien

llega en sustitución de Roger C. Rigaud,

que concluyó un periodo de tres años.

Durante el encuentro, la Cónsul cues-

tionó al emecista sobre las 3 principales

problemáticas que ha enfrentado Nuevo

León. 

En respuesta, el Jefe del Ejecutivo

Estatal compartió las estrategias que se

implementan en el Estado para atender

la crisis del agua, la de Movilidad y el

tema de Seguridad.

“Hoy nos visitó Melissa Bishop,

Cónsul de Estados Unidos en Monter-

rey. Platicamos de todos los proyectos

que estamos construyendo en el Nuevo

Nuevo León para reforzar nuestros

puentes con Estados Unidos”, publicó

García Sepúlveda en redes sociales.

Proyectos como la Presa Libertad, y

el segundo acueducto del Cuchillo II,

fueron abordados en la plática.

Además de la construcción de las

Líneas 4, 5 y 6 del Metro, el Viaducto

elevado de Morones Prieto, y los más de

2 mil camiones eléctricos y de bajas

emisiones que circulan por la ciudad.

Por último, en el tema de Seguridad

destacó la edificación de cuarteles, y

equipo como el Black Hawk, y las Black

Mambas.

Es de destacar que Bishop se desem-

peñó anteriormente como Cónsul en la

sede en Vietnam.

Asistieron también Iván Rivas Ro-

dríguez, Secretario de Economía; Sofi-

aleticia Morales Garza, Secretaria de

Educación; y Melissa Segura Guerrero,

Secretaria de Cultura.

Al término, la Cónsul firmó el libro

de visitantes distinguidos.

"Es un honor servir como la nueva

Cónsul General en Monterrey y con-

struir sobre la sólida base establecida

por mis predecesores", resaltó.
Tuvieron una reunión en Palacio de Gobierno donde trataron diversos temas

Alma Torres Torres

La primera Unidad de Masculin-

idades e Igualdad de Género (UMIG),

que atenderá a los hombres que han

generado violencia en su entorno fa-

miliar o laboral, fue inaugurada por el

Gobierno de Monterrey, para en-

frentar la violencia intrafamiliar y de

género desde la raíz. 

La Secretaría de Seguridad y Pro-

tección a la Ciudadanía en conjunto

con otras áreas municipales ofrecerá

terapias gratuitas enfocadas en la

reeducación, para desarticular la cul-

tura machista y la violencia.

La atención se ofrecerá a agresores

denunciados, a encauzados por insti-

tuciones como la UAVVI, CAIPA,

Justicia Cívica o el Ministerio

Público, y a quienes por propia volun-

tad busquen erradicar conductas vio-

lentas.

Cynthia Espínola Nadurille, In-

spectora General de Prevención de la

Violencia de la Secretaría de Seguri-

dad y Protección a la Ciudadanía de

Monterrey explicó que el objetivo es

una “reparación real”.

“Se busca una reparación real, que

los hombres que vengan a esta terapia

puedan ver cuáles son las causas de la

violencia, no sólo la causa cuando ya

está hecha, sino ver de dónde proviene

interiormente y recibir una terapia que

genere cambios en su persona para

que ya no agredan”, explicó.

Espínola Nadurille dijo que para

otorgar el servicio que es totalmente

gratuito, se capacitó al personal de

esta nueva Unidad, así como de las in-

stancias municipales canalizadoras.

El entrenamiento se logró con re-

cursos de la Alerta por Violencia de

Género contra las Mujeres (AVGM)

2024 y se contrataron los servicios

profesionales de GENDES A.C., or-

ganismo con más de 15 años de expe-

riencia, lo que convierte a esta ciudad

en la primera del estado, en aplicar el

modelo de dicha agrupación.

Detalló que, a través del trabajo

con hombres, se dará mayor seguri-

dad a las mujeres, ya que la finalidad

es desarticular la masculinidad

hegemónica y atender el problema de

raíz.

La creación de la UMIG Monterrey

se basa en la necesidad de un espacio

para hombres que pueden ser un

riesgo para su propia familia y se les

ofrece la oportunidad de prevenir la

reincidencia trabajando en erradicar

la cultura machista y la violencia.

Inauguran en  Monterrey  primera Unidad
de Masculinidades e Igualdad de Género

Se atenderán a hombres que han generado violencia en su entorno familiar

César López.

Nuevo León registra lluvias torren-
ciales que se prolongarán por lo menos
hasta el próximo martes 10 de septiem-
bre.

A través de un video en redes so-
ciales, el Gobernador Samuel García
Sepúlveda alertó de la llegada de un
disturbio que dejaría a la entidad acu-
mulados de 200 a 250 milímetros.

El llamado a la población es a per-
manecer informados de las condiciones
del tiempo y no salir de casa si no es
necesario.

“Para que se programen, viene un
disturbio rumbo a Nuevo León”, in-
formó el mandatario estatal.

“Conagua acaba de emitir una alerta
del 6 al 10 de septiembre en la que se
esperan lluvias torrenciales en Nuevo
León”.

“Son lluvias que pueden alcanzar de
200 a 250 milímetros, es muchísima
agua”, expuso.

Indicó que por el momento se siguen
llenando acuíferos y las presas de
Nuevo León.

Se prevé que en las próximas horas
emitan un nuevo reporte sobre el
avance del fenómeno meteorológico.

“Se siguen llenando acuíferos,
siguen llenándose presas”.

“Hay que cuidarnos, extremar pre-

cauciones este fin de semana y estar
muy atentos a los comunicados de Pro-
tección Civil de Nuevo León y a mis
redes sociales”, agregó.

A la par, la Comisión Nacional del
Agua abrió una compuerta más de la
Presa Cerro Prieto para incrementar las
extracciones del embalse y evitar su
desbordamiento.

Se registrarán lluvias torrenciales de hoy al martes

Se pidió tomar las debidas precauciones por los aguaceros.

Permaneció restringido para el reforzamiento
del puente Bonifacio Salinas en Guadalupe



Quien sabe hasta dónde se puedan prolon-

gar las diferencias entre los principales

poderes políticos de Nuevo Leòn, que ya se

cruzan apuestas.

Por un lado apoyando al gobernador que

tiene el respaldo del gobierno federal y por

el otro a los del PRIAN, que hacen por

sumar fuerzas.

Sin embargo y aunque ya se denunciaron

presuntos intentos de compra de diputados

locales, no falta quien avive la posibilidad

que ello suceda.

Por lo que no le extrañe si de la noche a la

mañana se incrementen las denuncias o las

sacadas de trapo, para ablandar al enemigo.

Así que vale agarrar asiento, lugar y tabla,

porque todo puede suceder, sino pa'l baile

vamos, porque el juego de vencidas con-

tinúa.

Por cierto, hay un viejo adagio que reza

mas o menos así: Divide y vencerás, y que

de una u otra forma parece tomar fuerza al

interior del Congreso local.

Sobre todo, por aquello de los bloques de

la nueva legislatura y que han servido para

dividir por igual el número de diputados de

un lado y otro.

Y, que según los que saben advierten que

están bien amarrados, pero que eso no es

garantía eterna, porque entre bancadas hay

grupos que mandan galleta.

Pero como no nos gusta el chisme, hay

que esperar cuál de los dos bandos el del

PRIANPRD o el de Movimiento

Ciudadano, Morena, PT y Verde perdura o

se desmorona.

Pues será el sereno, pero ante el disparo

de la inseguridad la Mesa de Seguridad por

la Paz en Nuevo Leòn, sigue oxigenando

sus estrategias.

Tan es así, que encima del incremento de

efectivos federales, estatales y municipa-

les, acentuarán sus labores e inteligencia en

puntos de alto riesgo.

De modo que, habrá que darles el benefi-

cio de la duda, sobre todo ante la jornada

de inseguridad que ubica a NL en el Top

Ten de los Estados mas peligrosos.

Los que ayer tarde la hicieron de tos con

un plantón, fueron un grupo de maestros

que denunciaron maltrato de las autorida-

des educativas.

Por lo que llevaron su protesta física y

apoyados con mantas a la Explanada de los

Héroes, además de ingresar a Palacio de

Cantera.

Por lo que tiró metralla contra los abusos

en contra de los trabajadores del gis, por lo

que se hace un llamado a sumarse a la pro-

testa.

En días donde se incrementan las posibili-

dades de lluvia, el gobernador Samuel

Garcìa no vacila en replicar las alertas de la

Conagua.

Sobre todo ante lo sensible del momento,

cuando las lluvias recientes facilitan las

inundaciones y encharcamientos en un

abrir y cerrar de ojos.

Y, como nadie quiere formar parte de las

estadísticas, ya avisados por las autorida-

des federales y de Nuevo Leòn, cuidarse no

sale sobrando.

Sábado 7 de septiembre de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se incrementan los casos de 

dengue en Nuevo León


“Hoy nos reunimos con los rectores de la

UNAM, el Tec de Monterrey y la UANL para
hablar sobre cómo aprovechar el nearshoring” 

Que continuarán las lluvias en la
ía entidad después de meses de sequía

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González.

Como parte de la estrategia

Cuidar tu Salud, Nuevo León

implementa el Programa “Oye”

en cobertura universal a menores

que padecen algún grado de sor-

dera.

A casi un año de su imple-

mentación, la estrategia, única en

el país, ha permitido que miles

de niños mejoren su calidad

auditiva y sonrían al escuchar la

voz de sus padres y el sonido de

la naturaleza.

Alma Rosa Marroquín

Escamilla, titular de la Secretaría

de Salud en el Estado, indicó que

muchas veces los pequeños pre-

sentan esta condición, sin que

sus familias lo detecten.

El no decir palabras como

papá y mamá al primer año de

vida, y no articular frases a los

dos años, son un signo de alarma.

“Miles de niñas y niños han

mejorado su calidad auditiva con

el Programa Oye”, expuso.

Detalló que desde su lanza-

miento, en noviembre pasado,

suman 9 mil 500 tamizajes audi-

tivos para la detección de

hipocausia o discapacidad auditi-

va, estudio que permite ofrecer

un diagnóstico ante la sospecha

de esta enfermedad. 

Entre ellos, el personal de

salud identificó a 39 menores

que requerían algún tipo de pro-

cedimiento, y a la fecha 20 ya

recibieron un implante coclear. 

“Con esta intervención, con

las terapias, con este dispositivo

podemos cambiar la vida de las

niñas y los niños”, resaltó.

“Podemos integrarlos a sus

actividades escolares, que

puedan socializar y que no los

tengan olvidados y aislados

como si fuesen niños que no

tuvieran una capacidad de comu-

nicarse”.

Tanto la consulta, como los

estudios diagnósticos, medica-

mentos, auxiliares auditivos, y

las cirugías que se requieran para

el implante coclear y el proceso

de rehabilitación, son gratuitos.

Adicionalmente se ofrece

acompañamiento nutricional y

psicológico para la familia, y ter-

apias grupales, todo a través del

Hospital Materno Infantil.

La funcionaria explicó que el

tamizaje auditivo consiste en un

estudio de emisiones otacústicas,

que recomienda hacerse antes de

los 3 años y medio en caso de

presentar algún problema en el

desarrollo del lenguaje en los

pequeños.

De detectarse alguna deficien-

cia,  se interviene a la brevedad

para que pueda integrarse al pro-

grama y no se vea afectado en su

desarrollo posterior.

“Colocamos un dispositivo en

el oído del bebé, y con ese dis-

positivo emite unos sonidos que

llegan directamente al oído inter-

no, pero además tiene un micró-

fono que capta la estimulación

que hacemos en el oído interno,

el movimiento de las células”,

refirió.

“Entonces este aparato que

parece tan sencillo, nos dice si el

oído del niño está funcionando o

no”.

Marroquín Escamilla urgió a

los padres de familia a llevar a

sus hijos menores de 6 años a

revisión, puesto que después de

esa edad la estimulación del

cerebro que permite desarrollar

el lenguaje disminuye.

“Los padres deben estar aten-

tos al correcto desarrollo del

lenguaje de sus hijas e hijos: a

los tres meses deben empezar a

balbucear, a los nueve meses

comienzan a decir sílabas y al

año ya deben decir mamá o

papá”, precisó.

“Si esto no sucede, es impor-

tante acudir a su unidad de salud

a una valoración médica”.

Durante su lanzamiento, el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda anunció una inversión

inicial de  300 millones de pesos,

que irá en incremento.

En la nueva Constitución,

dijo, se obliga al gobierno a dar

todo por la primera infancia, de

tal manera que los menores ten-

gan salud física y emocional.

"Estaos dando un avance muy

significativo y sensible en esta

cobertura universal para

escuchar con el programa ´Oye´

de implantes cocleares", destacó.

Según cifras de la Secretaría

de Salud en el Estado, entre 1 y 3

de cada mil recién nacidos pre-

sentan un diagnóstico de proble-

mas auditivos.

Si bien algunos de ellos tiene

mejoría con auxiliares auditivos,

existen otros  que requieren un

implante coclear.

Los implantes cocleares  per-

miten captar los sonidos y trans-

formarlos en señales eléctricas

que estimulan el nervio auditivo.

"El programa incluye de forma

gratuita estudios de tamizaje,

diagnóstico, colocación de auxil-

iares auditivos, cirugía para

colocación de implante coclear,

seguimiento y muy importante

las terapias para la rehabilitación

auditivo verbal", manifestó.

"El acompañamiento psi-

cológico, terapias grupales, todo

a través de nuestro gran equipo

de expertos del Hospital Materno

Infantil para que nuestras niñas y

niños tengan la oportunidad de

volver a nacer al sonido, de nacer

a un nuevo mundo".

Al respecto, Mariana

Rodríguez Cantú, agregó que la

falta de recursos ya no será un

impedimento, pues la felicidad

de los niños no tiene precio.

"Hoy estamos muy contentos.

Gracias a ella podremos oír y

escuchar cómo se encienden

nuevas esperanzas para muchas

familias de Nuevo León, porque

el dinero no volverá a ser un

impedimento para atender y

cuidar la salud de nuestros

niños".

Para acceder al programa

pueden acudir a su centro de

salud más cercano o pedir

informe al 81 8130 0009.

Implementa Nuevo León el programa 
‘Oye’ dirigido a menores con sordera

La secretaría de Salud, Alma Rosa Marroquín dijo que muchas veces los pequeños presentan esa condición
sin que sus familias lo detecten durante toda su infancia.

La idea es dar todo el apoyo a esos infantes que padecen algún grado de sordera.



Ante los desacuerdos que hay

en el Congreso de Nuevo León,

Carlos de la Fuente Flores, coor-

dinador de la Bancada del PAN,

pidió al Gobernador Samuel

García Sepúlveda, mejor mandar

el presupuesto para el ejercicio

fiscal del 2025.

Debido a que ya sólo faltan

poco más de 3 meses para con-

cluir el año y aún no hay acuerdos

al interior del legislativo, por lo

que no se han podido conformar

las comisiones legislativas, con-

forme lo manda la normativa.

De la Fuente Flores destacó

que sería muy irresponsable y

muy cortoplacista tener esa postu-

ra de que le aprueben, el pre-

supuesto para los que serían de

tres meses y medio, ya que no

se tendría una visión ideal.

“Que no quiera que le

empapelados todo lo que ya

hizo, eso ya no va a quedar

autorizado por el Congreso, lo

que ya se gastó como lo haya

gastado se tendrá que analizar

sin presupuesto, eso no se lo

vamos a empapelar y no lo

vamos a autorizar, para que ya

no tenga ninguna responsabili-

dad jurídica”, comentó.

“Nosotros vamos a revisar

lo que se ha gastado conforme

a como él lo justificó, que es

una reconducción pre-

supuestal. Lo que se estaría

aprobando es exclusivamente

para terminar el año… Lo que

ya gastó y las obras que licitó

sin tener una solvencia pre-

supuestal son cosas que está

violando la ley de obras públi-

cas y están señaladas como fal-

tas graves que se tendrán que

sancionar por la Auditoría”,

puntualizó.Carlos de la Fuente hizo la petición al gobernador

Sábado 7 de septiembre de 2024

Luego de que una de
las paredes laterales del
puente ubicado sobre la
avenida Morones Prieto
se desplomara, ahora
los deslizamientos del
relleno del paso a
desnivel provocaron
que cayera parte del
pavimento y tubos de
protección.

La humedad por las
intensas lluvias que se
han generado en la sem-
ana,  generó que el rel-
leno de la rampa sur-
oriente del puente de
Morones Prieto y
Jiménez, en San Pedro
continúe con desliza-
mientos.

Con la caída del rel-
leno de la rampa el
pavimento y  los tubos
se cayeron de la rampa
hacia la lateral de

Morones Prieto, lo que
alertó a los vecinos del
Sector, quienes solici-
taron que el municipio
revise los riesgos, ante
el colapso de la viali-
dad.

Cabe destacar, que la
autoridad municipal
cerró el puente a la cir-
culación desde el 25 de
julio, porque había
detectado el riesgo de
derrumbe y fue el pasa-
do jueves cuenco la
pared sur-oriente cedió
ante la humedad que
dejaron las lluvias.

Previamente, el
Comité de Obras
Públicas abrió esta sem-
ana los sobres con las
propuestas económicas
para las obras en el paso
elevado. (ATT)

Empelados del Poder Judicial

Federal (PJF) modificaron su manera

de protestar contra la reforma a su

autonomía y sistema de selección de

Jueces y Magistrados, por lo que

ahora llevaron alimentos e insumos

de aseo a familiares de pacientes hos-

pitalizados en el Hospital General de

Zona Número 21 del IMSS.

Así los cientos de empleados sindi-

calizados y de confianza del PJF se

dieron a la tarea de dejar de lado los

gritos y consigas y llevar atención

social y humanitaria a quienes más los

necesitan.

Dicho ello los manifestantes

expresaron que urge que el Poder

Ejecutivo Nacional en manos del

Presidente Andrés Manuel López

Obrador (AMLO) no legisle y deje a

los actores encargados hacer su traba-

jo.

Lamentando con ello que dejen de

herencia está reforma que afectaría la

impartición de la justicia federal.

Desde las 10:00 horas los sindical-

izados  y trabajadores de confianza

como Jueces y Magistrados, se

reunieron en el PJF en los Juzgados

de la Avenida Constitución y Juárez

para de ahí partir hacia dicho noso-

comio.

Ya en el Hospital describieron que:

“Hay falla en la elección de Jueces y

Magistrados sin rostros  como se pre-

tende autorizar la refor-

ma…..lamentamos que el Poder

Ejecutivo (AMLO) se haya puesto a

legislar sin saber del tema y la

aplanadora así lo va a votar sin si

quiera leer el contenido”, reveló el

jurista Carlos Gauna del PJF.

Carlos Gauna, presidente y vocero

del Movimiento de los trabajadores,

la aprobación de la reforma no solo

pone en juego las carreras de los jue-

ces, magistrados y afectar la democra-

cia, sino que también colapsaría aún

más el sistema de salud, quitando el

derecho humano a este servicio.

“Esto que vemos aquí en el hospi-

tal no es bienestar, ellos están sufrien-

do y aunque estemos en paro los

asuntos urgentes como estos del hos-

pital en donde está en peligro su vida

su salud, pueden acceder al juicio de

amparo y venimos a traer botiquines,

suministros ya que la gente los tiene

que comprar al no haber medicamen-

tos, tiene que salir y no es culpa de los

doctores a ellos les bajan el pre-

supuesto”.

“Va a venir una crisis económica,

todos los inversionistas van a dejar de

invertir en México y habrá sanciones

por el TMEC, la gasolina aumentará,

la canasta básica”,

El Partido Movimiento

Ciudadano en Nuevo León

urgió a que se pruebe el

Paquete Fiscal 2024, ase-

gurando que esto es funda-

mental para asegurar que

Nuevo León siga crecien-

do.

Asimismo, pidieron a

los diputados locales que

actúen con responsabilidad

para que se pueda aprobar

en consenso el Presupuesto

Fiscal 2024.

"Hacemos un llamado a

los legisladores locales

para que actúen con

responsabilidad. El

Paquete Fiscal 2024 es la

llave para que Nuevo León

siga avanzando, mejorando

la vida de las familias y

garantizando el futuro de

las próximas genera-

ciones", externó el Partido.

En tanto, destacaron que

el Gobierno que encabeza

Samuel García ha logrado

avances importantes en

áreas clave como la movil-

idad, la infraestructura y la

seguridad. Proyectos como

las nuevas líneas 4, 5 y 6

del metro, la renovación de

Ecovía, y el fortalecimien-

to de los destacamentos de

seguridad en municipios

como China y Arroyo están

en marcha y no pueden

detenerse.

"Se ha logrado un ocho

por ciento más de atención

a niños con cáncer en nue-

stro estado, y estos

avances no pueden quedar

a la deriva".

"Hoy,  Nuevo León

demanda soluciones y es

tiempo de actuar", recal-

caron.

Por último, aseguraron

que la  responsabilidad de

que la entidad siga avan-

zando está en manos del

Congreso Local.

Urge GLMC se apruebe paquete fiscal 2024

Los emecistas consideran es fundamental para avanzar

Llevaron comida a los familiares de enfermos al Hospital de Zona

La Ciudad de Santa

Catarina arrancó este viernes

con una limpieza profunda de

sus calles tras las recientes llu-

vias, logrando recoger hasta

114 toneladas de desechos.

Esto se dio a conocer ayer

viernes y se dio la cifra  total de

114.5 toneladas de escombro y

basura ha recolectado el

Municipio de Santa Catarina.

Esto luego de las lluvias

registradas durante la presente

semana, dijo el Alcalde Jesús

Nava Rivera.

Por lo que el edil  destacó la

labor permanente del personal

de la Secretaría de Servicios

Públicos municipal para

desazolvar calles y la red de

drenaje pluvial en todos los

sectores de la Ciudad.

“Son más de 100 toneladas

de escombro y basura recolec-

tada por las labores de limpieza

realizadas en el Sistema de

Drenajes Pluviales y Calles,

tras las lluvias de esta semana”,

comentó Nava Rivera.

Además de  esta cifra

recolectada por las cuadrillas

de Servicios Públicos de Santa

Catarina, 11 toneladas corre-

sponden a basura vegetal; 101

a azolve y 2.5 a basura, dijo.

Nava Rivera mencionó que

estas tareas se han realizado en

colonias como Lomas de Santa

Catarina, Las Anacuas,

Cumbres de Santa Catarina,

Cordilleras del Virrey, zona

Centro, Los Portales, Mártires

de Cananea y Rincón de las

Mitras.

Asimismo en calles y

avenidas como Manuel

Ordóñez, Industrias del

Poniente y Osvaldo Rodríguez,

Colosio y Clouthier, para facil-

itar el tráfico de transeúntes y

automovilistas.

Como Ciudad  el

Ayuntamiento de Santa

Catarina sabe que la limpieza

es vital, pues  la correcta

recolección de basura otorga

beneficios a la comunidad en

general.

Ya que se previenen los

malos olores, la contami-

nación del agua y el suelo,

además de evitar plagas y

propagación de enfer-

medades.

Inician en Santa Catarina una limpieza profunda de sus calles

Se recogieron 114 toneladas de basura.

Cae pavimento y tubos de
puente en Morones Prieto

Fue en el municipio de San Pedro

Piden a Samuel entregar presupuesto
del 2025 ante actuales desacuerdos

Modifican empleados del Poder Judicial
Federal su manera de protestar

El Alcalde electo de Monterrey,

Adrián de la Garza Santos, anunció una

gira por Washington, esto con el objeti-

vo de traer a Monterrey las mejores

prácticas internacionales en las mate-

rias como movilidad y seguridad.

De la Garza Santos, dio a conocer

que el equipo de transición visitará la

capital de Estados Unidos con un

equipo integrado por el coordinador

general del equipo, Fernando Margain;

el encargado del eje de Finanzas,

Antonio Martínez Beltrán; de la titular

de la mesa Monterrey Seguro, Mayra

Hernández y de Luis Lauro Torres,

integrante también del equipo.

Cabe mencionar que, De la Garza

no acudirá a la gira, ya que se

quedará en Monterrey para continuar

los trabajos de planeación para el

próximo Gobierno Municipal.

Asimismo, el edil electo explicó

que el 10 y 11 de septiembre estarán

en el Distrito Central en el Banco

Mundial, el Banco de Desarrollo

para América del Norte y el Banco

Interamericano de Desarrollo (BID),

así como en el Pentágono. 

“Estarán viendo algunos esque-

mas o modelos de financiamiento en

lo que se refiere a movilidad princi-

palmente; en el esquema de seguri-

dad habrá una visita al Pentágono

donde sostendrán reuniones para ver

prácticas implementadas por el

departamento de Seguridad Nacional

y el FBI”, detalló el alcalde electo.

Mencionó que también conocerán

nueva tecnología en seguridad para

adoptarla en esta capital.

Aclaró que su próximo gobierno

enfrentará algunos retos para los

cuales se requiere un eficiente

manejo de los recursos, como son

resolver el problema vial y dotar

de una gran inversión a la seguri-

dad, para la contratación de más

elementos y la adquisición de

equipo moderno, ya que le tocará

cubrir la vigilancia en el 100 por

ciento del territorio regiomon-

tano.(CLR)

La idea es traer las mejores prácticas internacionales

Anuncia Adrián de la Garza gira por Washington

.Debido a los daños que han

sufrido las vialidades por las

recientes lluvias, el Municipio de

Escobedo emprendió un programa

de atención de calles y

avenidas.Personal de las secretarías

de Obras Públicas y Servicios

Públicos hicieron trabajos de colo-

cación de carpeta asfáltica fría para

evitar afectaciones a los auto-

movilistas.El Secretario de Obras

Públicas, Martiniano Rueda, éxito

que por las actuales condiciones de

humedad y ante los pronósticos de

más lluvia, el personal municipal

evalúa las condiciones de la carpeta

asfáltica en las arterias. 

Agregó que la aplicación de car-

peta asfáltica fría es una técnica que

permite realizar de forma rápida y

eficaz las reparaciones en el

pavimiento aún en condiciones de

humedad.En tanto, subrayó que,

ante las condiciones climáticas y

humedad, el uso de carpeta fría es

un trabajo temporal, y al mejorar el

ambiente, iniciarán con los proce-

sos de colocación de pavimento con

carpeta asfáltica tradicional.Por

último, la autoridad municipal

exhortó a los automovilistas a

extremar precauciones al momento

de circular en alguna de las

avenidas o calles mientras esté

lloviendo para evitar accidentes o

daños en sus vehículos. Para

reportes de baches, los ciudadanos

pueden comunicarse al Centro

Integral de Atención Ciudadana de

Escobedo (CIACE), al

81.8384.5901.

Atiende Escobedo sus diversas avenidas

Esto se hace ante lo maltratado que se encuentra el pavimento
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Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Los restos calcinados de una per-
sona fueron localizados al interior de
un tambo que dejaron abandonado
cerca de un kínder, en Pesquería.

El hallazgo fue reportado a las 17:00
horas en el cruce de las calles Trento y
Ferrara, en la Colonia Lomas de San
Martín.

Tras el reporte de vecinos del sector
a las autoridades, arribaron policías
municipales, militares, Guardia
Nacional así como agentes ministeri-
ales del grupo de homicidios.

De manera inmediata los agentes
ministeriales se dirigieron a un bote de
plástico que estaba a espaldas de un
kínder al asomarse, observaron los
restos óseos quemados.

La zona donde fue descubierto al
menos un cadáver calcinado, fue acor-
donado por autoridades quienes inicia-
ron las investigaciones del caso.

La fuente señalo que los elementos
del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales realizaron las
acciones de campo, en busca de evi-

dencias.
Por su parte, efectivos ministeriales

esperarían a que en el anfiteatro dicta-
minaran sí sólo se trata de un cuerpo o
más.

MUJER EMPLAYADA
Una mujer sin vida en estado de

descomposición y emplayada, fue ha-
llada dentro de un domicilio, en

Escobedo.
El reporte a las autoridades fue dado

a las 13:00 horas en una casa ubicada
sobre la Calle Santa Anastacia número
103-C, en la Colonia Laderas de San
Miguel.

Al sitio arribaron elementos de
Protección Civil luego de recibir el
reporte de olores fétidos al interior de
una casa.

Los brigadistas esperaron el arribo
de los policías municipales, para poder
ingresar a la casa.

Al interior de una de las habita-
ciones de la vivienda, fue hallada la
femenina que estaba emplayada y con
visibles manchas de sangre.

Una fuente allegada a las investiga-
ciones, mencionaron que cerca del
cadáver localizaron un arma blanca.

Asimismo la fuente señaló que en
diferentes áreas de la casa, encontraron
manchas de sangre, por lo cual esper-
arían la presencia de los peritos.

Agentes ministeriales del grupo de
homicidios arribaron al lugar de los
hechos, comenzando con las indagato-
rias del caso.

Los efectivos ministeriales entrevis-
taron a vecinos del sector, sobre la
posible identidad de la mujer hallada
sin vida la tarde del viernes.

Elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia llegaron
a la escena del crimen, iniciando con el
levantamiento de evidencias.

Las autoridades ministeriales esper-
arán el resultado de la autopsia, para

conocer las causas de la muerte.

OTRA MUJER
La ola de violencia continúa pegan-

do fuerte al municipio de Juárez, al ser
reportado el hallazgo de una mujer sin
vida, en el interior de un domicilio de
la Colonia Los Puertos.

Los hechos se reportaron a unas 12
horas de la doble ejecución de dos
menores, en una colonia cercana.

Las autoridades informaron que los
hechos se reportaron esta tarde, en una
casa ubicada cerca de la calle Cáceres,
en la Colonia Los Puertos.

Hasta el momento la ahora occisa no
ha sido identificada, siendo una mujer,
de unos 38 años de edad, complexión
regular y cabello teñido.

Se indicó que fueron vecinos
quienes reportaron que estaba una per-
sona tirada en la entrada de una casa.

Al llegar los puestos de socorro
comprobaron que esta persona estaba
sin vida.

Las autoridades no revelaron si la
mujer, presentaba alguna lesión por
arma de fuego, ya que están investigan-
do los hechos.

Los hechos se registraron cerca de un kínder en Pesquería.

Ocurrió en la colonia Unidad Modelo.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Una mujer fue arrollada y muerta la
noche del viernes por el operador de un
camión urbano, al norte de la
Monterrey.

El atropello fue reportado a las
20:20 horas sobre las Calles Tlatelolco
y Mixteca, en la Colonia Unidad
Modelo.

Paramédicos de Protección Civil del
municipio de  Monterrey acudieron al
servicio que fue requerido por medio
de un llamado al 911, reportando el
fatal accidente.

Los brigadistas al momento de su
arribo, atendieron a la mujer por unos
minutos momentos después, la
declararon sin vida.

Durante las primeras investiga-
ciones se dijo que el conductor del
camión de la ruta La Alianza y quien
no fue identificado, era señalado como
presunto responsable.

Al lugar de los hechos arribaron ele-
mentos de la Secretaría de Vialidad y
Tránsito de Monterrey, quienes en
primera instancia detuvieron al con-
ductor, quedando a disposición del
agente del Ministerio Público donde
rendirá su declaración.

Los agentes de Vialidad iniciaron
las labores de como ocurrió el acci-
dente donde una mujer murió atropel-
lada, al norte de la ciudad.

VOLCADURA 
Dos empleados de la empresa Agua

y Drenaje de Monterrey, al volcar su

camioneta en un tramo carretero del
municipio de Pesquería.

Los afectados en ese momento se
desplazaban a las colonias del norte de
esta localidad, para revisar las cisternas
que bombean agua a las colonias en
zonas altas.

Protección Civil de Pesquería, infor-
mó que el accidente se reportó esta
mañana, en el cruce de la calle Rogelio
Pérez Aramberri y Libramiento a
Pesquería, en dicha localidad.

Uno de los lesionados fue identifi-
cado como Renato Garza Ibarra, de 31
años de edad, quien presenta dolor en
la fosa iliaca derecha y zona dorsal
derecha. 

Mientras que su acompañante, fue
identificado como Luis Manuel
Mendoza, de 18 años de edad, con
domicilio en Apodaca.

Al momento de los hechos, los
empleados de AyD de MTY, se
desplazaban a bordo de una camioneta
color blanco, doble cabina, con los
logos de la citada empresa.

Al momento del accidente se estaba
registrando una fuerte tormenta en la
zona, por lo cual, el conductor al pasar
por una curva muy pronunciada, ter-
minó perdiendo el control total del
volante.

Esto hizo que la camioneta, diera
varias volteretas, hasta terminar en los
carriles contrarios.

Fueron elementos del Grupo Lince
de Protección Civil y Bomberos de
Pesquería, quienes llegaron al lugar del
accidente, para brindar los primeros
auxilios a los trabajadores.

Andrés Villalobos Ramírez

Un presunto asaltante fue herido de
gravedad por un elemento de seguridad
privada, a quien intentó arrebatarle un
maletín que llevaba con 100 mil pesos,
el cual acababa de sacar de una institu-
ción bancaria, en Apodaca.

El intento de asalto fue reportado a
las 16:00 horas afuera de la institución
bancaria AFIRME, ubicada sobre la
calle Zaragoza Sur y Garza García
Oriente, en el centro del mencionado
municipio.

Durante las primeras investiga-
ciones se dijo que la tarde del viernes
un masculino ingresó al banco, del cual
sacó la cantidad de 100 mil pesos para
la empresa que labora.

Al momento de salir del banco y
dirigirse al estacionamiento donde dejó
la camioneta
Toyota Hilux  color blanca, fue abor-

dado por al menos un sujeto quien le
puso el arma en la espalda.

El presunto delincuente al momento

de tenerlo amagado con el arma de
fuego, trató de arrebatarle la mochila
que llevaba a la altura del pecho.

Fue en esos momentos en que el
empleado de seguridad desenfundó su
arma, disparando contra su agresor, a
quien hirió de gravedad, dejándolo tira-

do en medio de un charco de sangre.
El presunto asaltante fue llevado a

bordo de una ambulancia de Protección
Civil del municipio a la clínica 67 del
IMSS, donde se debate entre la vida y
la muerte.

De acuerdo con una fuente allegada
a los hechos, el presunto delincuente
presenta cuatro heridas por arma de
fuego en la cabeza, abdomen, y pierna
derecha.

Al sitio arribaron policías munici-
pales y agentes ministeriales quienes
detuvieron al hombre que asesinó al
presunto delincuente.

La fuente señaló que el detenido
mostró a las autoridades su porte de
arma, para luego quedar a disposición
del agente del Ministerio Público.

Efectivos ministeriales interrogaron
al detenido sobre lo ocurrido la tarde
del viernes, afuera de una institución
bancaria.

Asimismo revisaban los videos del
banco y de negocios aledaños para ve-
rificar las declaraciones.

El asaltante está grave.

Ejecutan a hombre en terracería
Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue asesinado a balazos
y su cuerpo quedó en un camino de te-
rracería, los agresores escaparon, al
norte de Monterrey.

La muerte violenta fue reportada a
las 16:20 horas en el cruce de las Calles
Antiguos Ejidatarios y Álvaro Reyes,
en la Colonia La Alianza.

Socorristas de la Cruz Roja acu-
dieron al llamado de una persona con
impactos por proyectil de arma de
fuego al revisarlo, ya no contaba con
signos vitales.

El hombre que no fue identificado
en el lugar presentaba heridas por arma
de fuego a la altura del tórax y en una
de sus manos.

De acuerdo con una fuente el occiso
vestía pantalón de mezclilla azul, play-
era blanca, sudadera gris y tenis en
color rojo.

Loa fuente comentó que el ahora
occiso se hallaba sobre las calles antes
mencionadas cerca de un camino sin
pavimentar, cuando fue sorprendido
por los pistoleros.

Sin darle tiempo de correr los agre-
sores accionaron sus armas de fuego
dejando sin vida a su rival, por lo que

se dieron a la fuga.
Agentes ministeriales del grupo de

homicidios llegaron al sitio de la ejecu-
ción, entrevistando a vecinos del sec-
tor.

EL CARMEN
En el momento en que dormía en su

casa, un hombre fue ejecutado la
madrugada de ayer en el municipio de
El Carmen.

La ejecución se registró alrededor
de las 02:00 horas, en un domicilio ubi-
cado en calle San Pedro casi en su

cruce con San Judas, en el
Fraccionamiento Valle del Jaral, cerca
de la Carretera a Monclova.

Los agresores eran al menos dos
hombres armados, quienes al llegar a la
casa ingresaron tras forzar la puerta,
encontrando a la víctima y le dis-
pararon en diversas ocasiones.

Ante los hechos, se comunicó de lo
sucedido a las autoridades y al lugar
arribaron poco después elementos de
Seguridad Pública municipal y
paramédicos, confirmándose la muerte
del hombre.

Hallan en tambo a persona calcinada

Balea víctima a asaltante

Se registró en la colonia La Alianza.

Deja discusión un muerto
Gilberto López Betancourt

Luego de discutir mientras estaban
trabajando, dos hombres cayeron de
aproximadamente ocho metros y uno
de ellos falleció, ayer en una empresa
de fabricación de hielo en el municipio
de García.

El reporte de los hechos fue alrede-
dor de las 11:30 horas, en la empresa
con razón social Hielera Industrial,
ubicada en el Libamiento Noroeste
1009.

Mediante la línea de emergencia

911, se informó que dos trabajadores
sufren una caída en el lugar.

Al arribo del personal paramédico,
se visualizan un masculino incon-
sciente quien refieren cae de una altura
aproximada de ocho metros, derivada
de una discusión con un compañero,
dicho persona estaba lesionado.

En la revisión que se hizo de la per-
sona, se determinó que el hombre, de
65 años aproximadamente, estaba
inconsciente, presentando traumatismo
cráneo encefálico severo, a la valo-
ración no contaba con signos vitales.

La mujer trabajaba en el lugar.

Pierde la vida tras caerle 
encima barda en edificio
Sergio Luis Castillo

Una mujer que trabajaba en una
construcción de un edificio ubicado en
el centro de la ciudad, perdió la vida en
forma trágica, al caerle encima una
barda.

Las autoridades mencionaron que
posiblemente la humedad que dejaron
las últimas lluvias, fue lo que provocó
que se desplomaran las siete hileras de
blocks.

Los hechos se reportaron a las 15:00
horas de este viernes, en la Avenida
Guerrero y Colón en el primero cuadro
de la ciudad.

Hasta el momento la víctima no ha
sido identificada, siendo una mujer de
unos 25 años de edad.

Sus compañeros, mencionaron que
la mujer, pertenecía a unas cuadrillas
que se dedicaba a realizar la limpieza
de las obras negras o zonas ya termi-
nadas.

Muere mujer arrollada 
por un camión urbano
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Alberto Cantú.-                                 
Las Águilas de Filadelfia vencieron

34-29 a los Empacadores de Green
Bay, concretando esto en la semana
uno de la NFL.

En el primer partido en la historia de
la NFL en Brasil, las Águilas vencieron
en el estadio Neo Química Arena de
Sao Paulo y ante 50 mil personas a los
Empacadores de Green Bay, en lo que
fue un éxito absoluto la llegada del fut-
bol americano y profesional de Estados
Unidos al país sudamericano.

Ya en lo que respecta al juego, los
Empacadores de Green Bay se fueron
ganando al término del primer período
con dos goles de campo del pateador
Brayden Narveson, pero Filadelfia
contestaba en el inicio del segundo
cuarto con un pase de anotación del QB
Jalen Hurts sobre el receptor Saquon
Barkley, todo esto mientras que
después la ventaja volvía para el
cuadro empacador producto de un

acarreo de 40 yardas del jugador
Jayden Reed.

Filadelfia volvió a poner otra ano-
tación en el marcador con otro acarreo
de Barkley que en ese momento lucía
imparable para la defensiva rival,
quienes a su vez contrarrestaron con un
pase de 70 yardas del QB Jordan Love
hacia Jayden Reed, aunque posterior-
mente a ello las Águilas se iban perdi-
endo al descanso por dos de distancia
con el gol de campo de Jake Elliot.

Casi al inicio del tercer cuarto, el
QB Jalen Hurts dio un pase de 67
yardas para el receptor AJ Brown que
significó que las Águilas volvieran a
tener ventaja en el marcador, lo que
motivó a unos empacadores que con un
pase del QB Jordan Love en la zona
roja hacia el receptor Christian Watson
les hizo tener ventaja de dos unidades a
estos últimos, pero esa les duraría poco
producto de que el corredor Saquon
Barkley con otro acarreo se hiciera de

su tercera incursión a la zona de pun-
tos.

El cuadro empacador se acercó a
tres unidades en el último cuarto con
un gol de campo de Brayden Narveson
e incluso tuvieron una última ofensiva
de 22 segundos para ganar el juego
después de un gol de campo que con-
virtió Jake Elliot de Filadelfia, pero
finalmente la ofensiva de Green Bay no
consiguió esa anotación que les diera el
triunfo.

ARCH QUIERE SER DIGNO
DE LOS MANNING

Arch, el sobrino de Payton y Eli
Manning, ex jugadores de la NFL que
ganaron varios Súper Tazones, quiere
ser digno de sus tíos y por ello es que
en el colegial ha tenido grandes actua-
ciones.

Una manera de revalidar todo esto
es su última actuación con su equipo
Texas Longhorns y en la victoria contra
Colorado State en la temporada regular

del futbol americano y colegial de
Estados Unidos, lugar en el que se hizo

de un pase de anotación y generó un
touchdown más por la vía del acarreo.

Alberto Cantú .-                                       
Los Sultanes buscarán volver esta

misma tarde a la Serie del Rey de la
Liga Mexicana de Beisbol y hacerlo
con un victoria cuando enfrenten a los
Diablos Rojos del México, en juego
que iniciará a las 17:00 horas y en el
estadio de beisbol Monterrey. 

Sultanes llega al juego tres de la
Serie del Rey con dos derrotas y por
obvias razones, con ninguna victoria,
aunque aquí lo más preocupante para
los regios es como se dieron esos
traspiés. 

En esas dos derrotas ante los
Diablos, Sultanes permitió 31 carreras
y únicamente pudieron generar seis,
motivo por el cual fueron ampliamente
superados. 

Con todo esto, los regios intentarán
volver en la serie, lo cual sería ganando
tanto hoy como mañana en el juego
cuatro, lo que de ocurrir les permitiría
tener el quinto duelo de la misma en
casa y el próximo lunes. 

Eso sí, ya si hay un sexto y séptimo
encuentro, pues estos serían en el esta-
dio Alfredo Harp Helú, pero antes de
pensar en esa situación, Sultanes

deberá de iniciar con la mentalidad de
buscar una remontada que a día de hoy
luce difícil ya que es más probable que
los Diablos barran la serie en cuatro
juegos si se evalúa el rendimiento de

ambos conjuntos en los juegos uno y
dos. 

En el primero, Sultanes llegó a tener
una desventaja de una carrera en las
primeras cuatro entradas y el juego

estaba parejo, pero el pitcheo y bateo
les dejaron de funcionar para terminar
perdiendo por ocho de diferencia, por
un resultado de 14-6. 

Ya en el segundo encuentro, los

regios no encontraron nunca la brújula
y fueron apaleados por unos Diablos
que los terminaron venciendo por un
marcador de 17-0. 

Lo peor para Sultanes no solamente
será el intentar levantarse del golpe
anímico que significó el haber perdido
los primeros dos juegos de la Serie del
Rey, sino también tener que enfrentar
este día al pitcher abridor por los visi-
tantes, a un Trevor Bauer que es nivel
Grandes Ligas y el cual intentará frus-
trar a la ofensiva regia para buscar ayu-
dar a que los Diablos se encaminen a
una hipotética tercera victoria. 

A su vez, por los Sultanes el que
será su pitcher abridor vendría siendo
el lanzador Stephen Tarpley. 

Con todo esto, los Sultanes iniciarán
hoy la operación “remontada” y en sus
manos estará esa posibilidad, aunque
también podría suceder lo que está más
cercano a ocurrir, que los Diablos ter-
minen por enterrar las esperanzas
regias y se coronen ya sea mañana o el
próximo lunes, dependiendo de como
vaya tomando su rumbo esta aún joven
Serie del Rey en la Liga Mexicana de
Beisbol. 

Alberto Cantú .-                                              

El paraatletismo y los paraatletas
Edgar Fuentes con una plata, además
de Amalia Pérez con un bronce , le
dieron ayer dos medallas a la dele-
gación mexicana en los Juegos
Paralímpicos de París. 

Una de las medallas fue de plata con
Edgar Fuentes, quien logró la presea
del segundo lugar en el lanzamiento de
jabalina F54. 

Con un registro de 30.53 metros,
Edgar le dio al país la medalla número
13 en estos Juegos Paralímpicos. 

Por su parte, Amalia Pérez logró la

medalla de bronce en la categoría de
los 61 kilogramos en el parapowerlift-
ing con un levantamiento de 130 kilo-
gramos. 

A su vez, esta es la séptima presea

para Amelia en sus siete participa-
ciones dentro de Juegos Paralímpicos. 

Aunado a eso, Amelia le da al país
su décimo cuarta medalla en estos
Juegos Paralímpicos de París. 

Alberto Cantú .-                                                                           
La Selección Mexicana de Futbol

buscará esta noche un triunfo ante
Nueva Zelanda, en lo que será el
primer partido de Javier Aguirre como
técnico del combinado nacional. 

El duelo será de carácter amistoso e
iniciará en punto de las 19:00 horas,
además de que se realizará en el esta-
dio Rose Bowl de Pasadena,
California. 

Tras fracasar en la Copa América
luego de no superar la fase de grupos,
el conjunto mexicano aceptó la renun-
cia de Jaime Lozano como su estratega
y en su lugar llegó Javier Aguirre como
el nuevo técnico del citado Tri, quien
por cierto dirigirá a este combinado
nacional en la Copa del Mundo del
2026. 

Con todo esto, Javier Aguirre está
viviendo en estos momentos su tercera
etapa como técnico de la Selección
Mexicana de Futbol, buscando que en
dicho proceso le vaya de la mejor
forma posible y consiga los objetivos
deseados tanto por él como por la FMF. 

Enfrente tendrán a una Selección de
Nueva Zelanda que viene de ganar la
Copa de Naciones de la OFC, además
de que registran hasta cinco juegos sin
perder de manera oficial. 

Si bien el rival en turno tiene una
importante cantidad de partidos sin

perder, el conjunto azteca sale como
favorito para el juego de hoy ya que
además de tener un mejor equipo que
los neozelandeses, también contarán
con el apoyo de su afición, quienes
serán mayoría respecto a los fans
neozelandeses en el estadio Rose
Bowl. 

Después del partido de esta noche,
el conjunto nacional viajará a Dallas
para enfrentar el próximo martes a
Canadá, en lo que será otro duelo amis-
toso. 

José Rangel; Jesús Gallardo, Johan
Vázquez, Israel Reyes, Julián Araujo;
Luis Chávez, Carlos Rodríguez;
Marcelo Flores, Sebastián Córdova,
Julián Quiñones y Henry Martín tal vez
sea el equipo que hoy inicie en este Tri
que dirige Javier Aguirre. 

Tras esta situación, la escuadra
nacional vuelve a la actividad durante
esta fecha fecha FIFA e intentarán que
sea con un triunfo en el debut de Javier
Aguirre como su técnico, quien en esta
época está viviendo su tercera etapa
como estratega del combinado azteca,
esperando que el proceso deportivo del
Tri durante este año y el próximo se
vea revalidado con un buen futbol que
le haga llegar lejos a México en la
Copa del Mundo del 2026, en donde
serán anfitriones junto a Canadá y
Estados Unidos. 

Vencen Águilas a Empacadores ... en Brasil

En el primer partido en la historia de la NFL en Brasil, las Águilas vencieron
a los Empacadores de Green Bay por 34-29 

Buscan Sultanes regresar 

Sultanes llega al juego tres de la Serie del Rey con dos derrotas, y a punto de perder el campeonato.

Enfrenta el Tri a Nueva Zelanda 

La Selección Mexicana de Futbol buscará esta noche un triunfo ante Nueva
Zelanda, en lo que será el debut de Javier Aguirre 

Paraatletismo
da dos medallas
más a México

Amelia Pérez le da a México su décimo cuarta medalla en estos Juegos
Paralímpicos de París. 

Alberto Cantú.-                                   

Javier Aguirre, técnico de la

Selección Mexicana de Futbol, se

dijo ilusionado de tener ya esta

noche su debut como estratega

del Tri en esta que será su ter-

cera etapa al mando del conjun-

to azteca, en donde enfrentarán

en un amistoso al conjunto de

Nueva Zelanda.

Aguirre habló ayer en rueda

de prensa y no ocultó su emoción

de volver a dirigir al cuadro

nacional y todo esto con miras a

la Copa del Mundo del 2026.

"Tengo muchísima ilusión, la

Selección es mi casa, mi ban-

dera, mi patria y vengo con

ilusión renovada", afirmó el

"Vasco".

El que también habló ante la

prensa, aunque en zona mixta,

fue Guillermo Martínez,

jugador de Pumas que ahora

representa al Tri y el cual dijo

esto respecto a Javier Aguirre

como DT del Tri:

"Le gusta la intensidad, nos

está dejando claro lo que quiere

y lo que pretende con esta

Selección y nos está convencien-

do de lo que podemos ser

capaces", expresó.

Cabe destacar que Aguirre,

de dirigir a México en el

Mundial del 2026, cumplirá con

su tercera experiencia mundial-

ista como técnico del Tri tras

anteriormente dirigir a cuadro

nacional en las Copas del

Mundo en 2002 y 2010.

A su vez, Henry Martín y

Johan Vázquez, jugadores del

Tri, hablaron en rueda de pren-

sa y se mostraron felices  de

volver a una convocatoria

Aguirre, ilusionado
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El equipo regio Santiago FC inició la tempo-
rada 2024-2025 y lo hicieron con una victoria en
casa por un marcador de 3-0 ante Caja Oblatos,
en juego referente a la fecha uno del Torneo
Apertura en la Liga Premier Serie B. 

La escuadra regia se hizo del triunfo y lo
hicieron en las instalaciones de El Barrial, con el
apoyo de su gente que siempre estuvo dándoles
aliento en todo momento.

Tras los 90 minutos, el conjunto regio enfren-
tó en el torneo de los penales a su rival, a los
cuales terminaron venciendo por un marcador de
3-0.

Luis Suárez, histórico futbolista
charrúa, se despidió ayer como
jugador de la Selección de Uruguay,
quienes igualaron 0-0 ante Paraguay
en las eliminatorias de Conmebol
rumbo a la Copa del Mundo del
2026.

En ese partido, Luis Suárez fue
titular y jugó todo el partido, pero no
marcó gol y fue amonestado.

Pese a que no marcó gol, el
histórico Suárez recibió el aplauso
de los 60 mil 235 espectadores que
se dieron cita para el duelo entre
charrúas y paraguayos.

Suárez se retira como jugador de
Uruguay, en donde ganó la Copa
América en 2011 y fue el máximo
goleador de ese combinado nacional
tras hacerse de 69 goles con su país.

Aunado eso, Suárez llegó a jugar

con Uruguay hasta cuatro Copas del
Mundo en 2010, 2014, 2018 y 2022,
aunque ahora ya se retirará de ese
combinado nacional.

Ya en lo que respecta al duelo
entre Uruguay y Paraguay, los char-
rúas llegaron con ese resultado a la
cifra de 14 puntos para ser sub-
líderes, todo esto mientras que su
rival alcanzó las seis unidades para
que sean séptimos en las eliminato-
rias.

MÁS PARTIDOS DE LAS
ELIMINATORIAS DE

CONMEBOL
En más resultados de las elimina-

torias de Conmebol rumbo a la Copa
del Mundo del 2026, Brasil derrotó
1-0 a Ecuador y Perú igualó 1-1 ante
Colombia.

Los Rayados sostuvieron ayer
por la mañana un amistoso en la
fecha FIFA y lo hicieron en El
Barrial, igualando 1-1 en contra del
Atlético Morelia, aspecto por el cual
el técnico Martín Demichelis sigue
sin ganar un partido como estratega
albiazul, todo esto ya sea de carácter
oficial o amistoso. 

Pese a que este Atlético Morelia
es un club de la Liga de Expansión
MX, aún así los regios no lograron
hacerse de la victoria. 

Cabe señalar que este duelo entre
Atlético Morelia inició a las 08:30
horas en El Barrial y finalizó a las
10:30, en lo que fue un partido de
tres tiempos de 30 minutos cada
uno. 

La primera alineación que usó el
técnico Martín Demichelis fue con
‘Mochis’ Cárdenas, Edson
Gutiérrez, Antonio Leone, Héctor
Moreno, Sebastián Vegas; Joel
Domínguez, Johan Rojas, Jesús
Manuel Corona, Arturo Ortiz; José
Urías y Roberto De la Rosa. 

Mientras tanto, el otro equipo que
usó Demichelis fue con Andrada;
Edson Gutiérrez, Stefan Medina,

Héctor Moreno, Sebastián Vegas;
Jorge Rodríguez, Oliver Torres;
Jesús Manuel Corona, Sergio
Canales, Brandon Vázquez y
Germán Berterame. 

Cabe señalar que el refuerzo
rayado Lucas Ocampos no vio par-
ticipación en este compromiso,
mientras que Gerardo Arteaga no
vio actividad por un problema mus-
cular, sumándose a la baja por un
inconveniente físico de Jordi
Cortizo. 

El gol de los Rayados fue de José
Urías, futbolista que ayudó en el
empate para los albiazules y con ello
no perder en este amistoso. 

Tras esta situación, se espera que
los Rayados tengan algún día de
descanso en lo que resta de este fin
de semana, aunque ya la próxima
continuarán al máximo con su
preparación para su retorno el
Torneo Apertura 2024. 

Los albiazules llegarán al duelo
ante Santos con 13 puntos consegui-
dos en siete jornadas, mientras que
los de Torreón con cinco unidades
logradas de 21 posibles. 

(AC)

La Selección Mexicana de Futbol
Femenil Sub-20 cayó 1-0 ante
Colombia en el cierre de la fase de
grupos del Mundial de la especiali-
dad, pero pese a eso, aunque hayan
perdido, las aztecas se calificaron a
los octavos de final del torneo inter-
nacional.

El gol del cuadro cafelarero fue
anotado por parte de Mary José
Álvarez Espitaleta, sucediendo esto
al minuto 38.

Pese a la derrota, el cuadro mexi-
cano se quedó en los cuatro puntos y
con el segundo lugar de su grupo se
lograron clasificar a los octavos de
final del Mundial Sub-20 que está
siendo en Colombia, pero aún no
conocen a su rival en esa instancia.

GOLEA LA SUB-23 DE

MÉXICO

La Selección Mexicana Sub-23
goleó 4-1 en un partido amistoso a
Panamá, concretando esto en las
instalaciones de la federación mexi-
cana de fútbol.

Cabe señalar que este conjunto
mexicano tendrá otro duelo amis-
toso ante Panamá, aunque eso
sucederá hasta el próximo martes,
también en la FMF y en la capital
del país.

CONFIRMA TRI DUELO

ANTE VALENCIA

La Selección Mexicana de Futbol
que dirige Javier Aguirre enfrentará
al equipo Valencia de España y lo
harán en la ciudad de Puebla.

El encuentro se realizará el próx-
imo 12 de octubre y se efectuará en
el estadio Cuauhtémoc.

Será el tercer partido de Javier

Aguirre como técnico del Tri en esta
que será su tercera etapa al mando
del conjunto azteca.

Ya los dos otros partidos de
Aguirre con la Selección Mexicana
de Futbol serán ante Nueva Zelanda
y Canadá el próximo sábado de esta

semana y el martes de la siguiente,
ambos en Estados Unidos.

El duelo se llevará a cabo en la
fecha FIFA de octubre, en la que los
mexicanos se medirán días después,
el 15, a Estados Unidos, en el esta-
dio Akron, de Guadalajara.

Marruecos goleó 4-1 a Gabón en la
fecha uno de la clasificación para la
Copa Africana de Naciones. 

El conjunto marroquí se hizo del tri-
unfo con los goles hechos por parte de
Ziyech con su doblete y los restantes
fueron de Brahim Díaz y El Kaabi. 

Por el rival Gabón anotó el futbolista
Pierre Aunameyang, pero esto no fue
suficiente y perdieron el duelo. 

Con este resultado, Marruecos está de
líder en su grupo tras registrar tres puntos
en una jornada, estando por delante de
República Centroafricana, Lesoto y
Gabón. 

MÁS RESULTADOS 

En más resultados de la jornada uno
de la clasificación para la Copa Africana
de Naciones, Kenia empató 0-0 ante
Zimbaue, República Democrática del
Congo derrotó 1-0 a Guinea, Sudáfrica
igualó 2-2 con Uganda, Togo empató 2-2
ante Liberia, Sierra Leona empató 0-0
ante Chad, Senegal superó 1-0 a Burkina
Faso, Egipto venció 3-0 a Cabo Verde,
Malí empató 0-0 contra Mozambique y
Costa de Marfil superó 2-0 a Zambia. 

Italia venció 3-1 en el estadio Parque
de los Príncipes de París a Francia, en lo
que fue un partido perteneciente a la jor-
nada uno de la fase de grupos de la Liga
de Naciones de la UEFA. 

El conjunto italiano se llevó el triunfo
gracias a que remontaron el duelo tras
iniciar perdiendo con un gol de Bradley
Barcola que fue al minuto uno. 

Sin embargo, Italia remontó el juego
con los tantos de Federico Di Marco al
30’, Davide Fratessi al 50’ y Gianluca
Raspadori al 74’. 

A su vez, Italia, con este resultado,
cortó una racha de tres derrotas consecu-
tivas ante Francia y de paso los 16 años
que tenían sin vencerlos. 

Por su parte, los italianos le volvieron
a marcar tres goles a Francia como no lo
hacían desde hace 70 años. 

Con este resultado, el cuadro italiano
llegó a los tres puntos en su grupo de la
Liga de Naciones de la UEFA, lo que les
permite estar en la cima y por delante de
Bélgica que marcha segunda con la
misma cifra de unidades, mientras que
Israel es tercero y Francia cuarto con
cero. 

MÁS RESULTADOS 
En más resultados de la jornada uno

de la fase de grupos de la Liga de
Naciones de la UEFA, Kazajistán
empató 0-0 con Noruega, Chipre derrotó
1-0 a Lituania, Bélgica superó 3-1 a
Israel, Gales empató 0-0 ante Turquía,
Islandia venció 2-0 a Montenegro,
Eslovenia empató 1-1 contra Austria y

Rumania goleó 3-0 a Kosovo. 
GANÓ SAN MARINO

San Marino, la peor selección del
mundo según la FIFA, volvió a ganar un
partido tras 20 años de no hacerlo y
ahora derrotó 1-0 a Liechtenstein. 

El triunfo se concretó al 53’ de acción
con un tanto de Sansoli, logrando así la
victoria en el estadio Olímpico de San
Marino. 

Nahuel Guzmán, portero de Tigres,
tendrá varias situaciones especiales en el
plano individual en el ámbito deportivo,
todo esto cuando el próximo viernes
enfrenten como titular en el arco felino al
Atlético de San Luis, en duelo
perteneciente a la fecha siete del Torneo
Apertura 2024. 

Guzmán volverá al arco titular de los
Tigres en un juego de la Liga MX ya que
al no ver actividad en el duelo ante
Pumas del domingo pasado, con eso
cumplió con su sanción de 11 compro-
misos sin ver participación dentro del
futbol mexicano luego de apuntarle con
un láser a Esteban Andrada de Rayados. 

Sin embargo, eso no será el único
motivo por el que el duelo ante Atlético
de San Luis será especial para Nahuel. 

En ese partido, Nahuel Guzmán lle-
gará a 463 cotejos jugados en los Tigres
y con ello se convertirá en el futbolista
con más duelos en la historia del club,
superando así a un Hugo Ayala que hasta
estos momentos está igualado con él con
462. 

A su vez, Nahuel Guzmán tendrá var-
ios retos a cumplir en el duelo ante
Atlético de San Luis, en donde uno de
esos es que intentará no recibir gol para
acercarse al porcentaje de porterías en
cero de Fernando Tapia, quien junto a
Carlos Felipe Rodríguez lo suplieron en
el arco felino cuando él no pudo atajar
por distintos factores. 

Tapia, quien ha jugado tres partidos
en los Tigres, guardó el cero en el 33 por
ciento de esa cifra de duelos, es decir, en
uno de tres con la victoria de 3-0 ante
Santos en la temporada regular del
Apertura 2024, torneo en el que con él en
el arco, los auriazules igualaron 1-1 con-

tra Chivas y vencieron 3-1 a Pumas. 
Guzmán, quien apenas ha jugado 15

partidos con los Tigres en este año entre
los juegos del Torneo Clausura y la ante-
rior Leagues Cup, guardó el cero en su
portería en el 26 o 27 por ciento de esa
cifra de duelos, es decir, en apenas cua-
tro, motivo por el cual ,si no permite
algún tanto en el duelo del próximo
viernes ante Atlético de San Luis, con
eso se acercaría al porcentaje de arcos
invictos que logró Tapia. 

Eso sí, pese a que Nahuel apenas ha
jugado 15 partidos con los Tigres en este
año, el cancerbero argentino guardó más
ceros en su portería respecto a un Carlos
Felipe Rodríguez que también lo suplió,

arquero que en más cifra de duelos que
ha disputado con los felinos ante la
ausencia del "Patón", conservó en un
menor número de ocasiones el cero en su
portería. 

De hecho, Carlos Felipe Rodríguez,
entre juegos de los torneos Clausura y
Apertura de este año, además de otros en
la Concacaf Champions Cup, guardó el
cero en su portería en el 16 o 17 por cien-
to de todos los duelos en los que suplió a
Guzmán en este año, es decir, en apenas
tres de 18. 

Otro dato que demuestra que la vuelta
de Guzmán a la portería de Tigres es la
correcta es que no cometió errores en los
goles en contra que recibió con el club
felino cuando vio actividad con el club
en este año, siendo esto a diferencia de
Carlos Felipe y Fernando Tapia, los
cuales si tuvieron algunos fallos. 

Tapia cometió un error en los tres jue-
gos que ha visto actividad con los Tigres
ya que no recepcionó bien un remate a
portería de César Huerta en el gol de
Funes Mori del domingo pasado, en el
duelo ante Pumas de la fecha siete del
Torneo Apertura, mientras que Carlos
Felipe Rodríguez cometió cinco errores
en tres juegos en la temporada regular
del Clausura, cometiendo dos ante
Pachuca y otros dos contra Necaxa,
además de que el restante sucedió frente
a Tijuana. 

Tras esta situación, el regreso de
Nahuel Guzmán al arco felino será posi-
tivo y el "Patón" tendrá un duelo especial
el próximo viernes ante Atlético de San
Luis, motivo por el cual ahora solamente
quedará esperar a que este lo revalide
con una buena actuación y los felinos se
hagan de la victoria. 

Cae el Tri Femenil,
pero aún así califican 

La Selección Mexicana de Futbol Femenil Sub-20 cayó 1-0 ante
Colombia 

Debuta con victoria 
el Santiago FC

La escuadra regia se hizo del triunfo

Se despide Luis Suárez de
la Selección de Uruguay

Pese a que no marcó gol, el histórico Suárez recibió el aplauso de los
60 mil 235 espectadores 

Marruecos abre con triunfo

Marruecos goleó 4-1 a Gabón 

Italia se impone a Francia 3 a 1

Italia venció 3-1 en el estadio Parque de los Príncipes de París a Francia

Empatan los Rayados 
Martín Demichelis sigue sin ganar un partido como estratega albiazul.

Ante San Luis, juego será
especial para Nahuel 

Nahuel Guzmán.
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Los Auténticos Tigres de la UANL
vencieron 28-10 en el Gaspar Mass a los
Aztecas de la Udlap, en lo que fue la
semana uno de la temporada regular en la
Liga Mayor de la Onefa.

El conjunto regio impuso su respecti-
va superioridad sobre su rival, a los
cuales les generaron 28 puntos en los
cuatro períodos y todo esto tras las ano-
taciones de Jorge Chaib, Luis Olvera,
Vinicio García y José Delgado, en donde
dos fueron por la vía del acarreo y las
restantes terminando siendo pases de
anotación del QB Patricio Quiroga.

Por los visitantes Aztecas de la Udlap
se acercaron en el marcador con un gol
de campo en el segundo cuarto y una
anotación de siete unidades en el último
período, pero no fue suficiente.

Tras esta situación, Auténticos inició
con el pie derecho en la temporada regu-
lar de la Liga Mayor de la Onefa y ahora
tendrán una semana de descanso, aunque
regresarán a la actividad cuando el 21 de
septiembre visiten el estadio Olímpico
de Chihuahua para jugar ante las
Águilas.

BORREGOS  DEBUTAN

ESTA NOCHE

Los Borregos Salvajes del Tec de
Monterrey debutarán esta noche en la
temporada regular de la Liga Mayor de la
Onefa.

La escuadra regia abrirá la temporada
en esta semana uno cuando a las 18:00
horas enfrenten como visitantes a las
Águilas de la Universidad Autónoma de
Chihuahua.

El tenista italiano Jannik Sinner y el
estadounidense Taylor Fritz se
enfrentarán en la final del Abierto de
Estados Unidos. 

Jannik Sinner logró vencer en la semi-
final al tenista inglés Jack Draper, lo cual
fue por parciales de 7-5, 7-6 y 6-2. 

Con todo esto, Jannik Sinner
enfrentará en la final varonil a Fritz,
quienes venció al Frances Tiafoe y lo
antes mencionado fue por parciales de 4-
6, 7-5, 4-6, 6-4 y 6-1. 

Cabe destacar que la final del Abierto
de Estados Unidos entre Sinner y Fritz
será ya mañana, en horario por confir-
mar. 

Por su parte, aunque en la final de
dobles femenino, Jelena Ostapenko y
Liudmila Kichenok se coronaron sobre
Zhang Shuai y Kristina Mladenovic. 

La victoria de Ostapenko y Kichenok
sobre Zhang y Mladenovic fue por par-
ciales de 6-4 y 6-3. 

Jesús Gutiérrez, paraatleta mexi-
cano, ganó la medalla de bronce en
la paranatación de los 400 metros
libres en los Juegos Paralímpicos de
París. 

El antes mencionado logró la
medalla de bronce con un tiempo de
cinco minutos y siete segundos. 

Con todo esto, Jesús Gutiérrez le
dio la décimo quinta medalla a
México en estos Juegos
Paralímpicos. 

Mientras que Jesús ganó la
medalla de bronce, el también mex-
icano Raúl Gutiérrez culminó sexto
en esta final. 

A su vez, el brasileño Talisson
Glock ganó la medalla de oro y la
presea de plata terminó siendo para
Fantin de Italia. 

MÁS RESULTADOS DE

MEXICANOS 

Juan Gutiérrez en los prelim-
inares de los 400 metros libres de la
paranatación no logró su pase a la
final ya que finalizó quinto con un
tiempo de cinco minutos, 31 segun-
dos y 98 centésimas.

Siloe Salinas en los 100 metros
espalda de la paranatación no superó
la fase preliminar al acabar sexta en
su prueba con un tiempo de un min-
uto, 13 segundos y 17 centésimas. 

Diego López, Marcos Zarate,
Ángel Camacho y Nely Miranda no
lograron conseguir alguna medalla
en sus finales de ayer en la paranat-
ación de los Juegos Paralímpicos de
París. 

López y Zarate compitieron en la
final de los 50 metros libres, en
donde el primero quedó sexto y el
segundo octavo, lo cual fue con
tiempos de 46.49 y 52.36 segundos
respectivamente. 

Por su parte, Ángel de Jesús

Camacho acabó quinto en la final de
los 50 metros libres de la paranat-
ación, logrando esto con un tiempo
de 38.42 segundos. 

A su vez, Nelly Miranda acabó
quinta en la final de los 50 metros
libres tras un tiempo de 42.07 segun-
dos. 

Los velocistas de silla de ruedas,
Salvador Hernández, con tiempo de
17.55 segundos y Leonardo Pérez,
con 17.67 segundos, cerraron en
quinto y sexto lugar respectivamente
en la final de 100 metros T52 de los
Juegos Paralímpicos de París, moti-
vo por el cual no lograron medalla. 

Por su parte, Luis López quedó
sexto en la final de lanzamiento de
disco con su mejor registro en los
50.31 metros, quedándose lejos de
las medallas. 

Kenya Lozano no estuvo tan
siquiera cerca de aspirar a ganar
alguna medalla en la final de lanza-
miento de jabalina en los Juegos
Paralímpicos de París ya que ter-
minó en la décima posición de su
contienda al registrar un lanzamien-
to de 35.73 metros. 

La paraatleta mexicana Rosa
Castro no logró alguna medalla en la
final de lanzamiento de disco en los
Juegos Paralímpicos de París ya que
culminó en la quinta plaza después
de que tuviera una marca de 34.50
metros en su su mejor intento y
quedara lejos del podio. 

Edgar Cesáreo Navarro no logró
alguna medalla en la final de los 100
metros T51 del paraatletismo en los
Juegos Paralímpicos de París ya que
terminó la prueba con un tiempo de
21.97 segundos que fue insuficiente
para meterse a la disputa de las
medallas, todo esto tras culminar
quinto. 

Fuerza Regia enfrentará hoy y mañana en una
serie de dos juegos en casa a los Freseros de
Irapuato, a quienes buscarán vencer en ambos
compromisos para con ello mantenerse en la
cima de la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México. 

En esta serie de temporada regular, Fuerza
Regia jugará ante su rival y el primero de los dos
encuentros será esta misma tarde y a las 16:00
horas, en el Gimnasio Nuevo León Unido. 

Fuerza Regia, que viene de quedar eliminada
en la semifinal de la Copa Value, retoma su par-
ticipación en la temporada regular de la LNBP y
lo hacen en la primera posición de la tabla gener-
al, lo que es producto de 13 victorias y tres der-
rotas, teniendo así una ventaja de un juego sobre
su más cercano perseguidor que son los Halcones
de Xalapa, quienes son sublíderes. 

A su vez, los Freseros arribarán a esta serie
con una marca de siete victorias y nueve derrotas,
estando con ello en la décimo segunda posición
de la tabla general. 

Con todo esto, Fuerza Regia llega a la serie de
hoy y mañana con un mejor momento en la tem-
porada regular y por eso salen como favoritos
para no solamente ganar este día, sino también en
el segundo encuentro para barrer a su rival, lo
cual les mantendría en la cima de la campaña,
además de que salen obligados los regios a con-
seguir lo antes mencionado ya que los Halcones
de Xalapa los persiguen de cerca y estos están
esperando un despiste de los de Nuevo León para
tomar la cima. 

El ciclista mexicano Isaac del Toro
del equipo UAE finalizó en la posición
65 en la etapa número 19 de la Vuelta a
España, aspecto por el cual ahora se
ubica en el sitio 44 de la clasificación
general de este evento de ciclismo. 

Isaac compitió en la etapa 19 de la
Vuelta a España que constó en una prue-
ba de 173.5 kilómetros entre las locali-
dades de Logroño a Alto de Moncalvillo,
en donde quedó a 11 minutos con 53
segundos del líder. 

De hecho, el ganador de la etapa

número 19 de la Vuelta a España terminó
siendo Primoz Roglic, quien de paso ya
superó en el liderato en la clasificación
general al australiano Ben O’Connor. 

Con todo esto, ahora el mexicano
competirá este sábado en la etapa
número 20 de la Vuelta a España. 

Cabe señalar que la etapa número 20
de la Vuelta a España va a ser este sába-
do en una prueba de 172 kilómetros y
entre las localidades de Villarcayo y
Picón de blanco. 

(AC)

Pese a que ya terminaron los
Juegos de París, los anillos olímpi-
cos seguirán en la torre Eiffel hasta
el 2028. 

Anne Hidalgo, la alcaldesa de
París, confirmó esta situación ape-
nas ayer, en una rueda de prensa con
la prensa local. 

“Aprovechamos esta polémica
sobre su mantenimiento en este
momento turístico para informar que
los anillos olímpicos seguirán en la
torre Eiffel hasta el 2028”, afirmó. 

Con todo esto, los anillos olímpi-
cos serán retirados de la torre Eiffel
hasta que inicien los Juegos de Los

Ángeles en 2028. 
Aunado a eso, los Agitos, quienes

por cierto son otro embleca olímpi-
co, seguirán en los Campos Elíseos. 

Cabe señalar que París ya albergó
los pasados Juegos Olímpicos,
aunque ahora están por terminar con
su justa paralímpica. 

Algo a destacar es que los Juegos
Paralímpicos terminarán el próximo
domingo con su ceremonia de
clausura. 

Por su parte, los Juegos
Olímpicos de Los Ángeles serán en
el aún lejano 2028, del 14 al 30 de
julio. 

En la escudería Red Bull Racing
de Fórmula 1 confían que aún
pueden ser monarcas del
Campeonato de Constructores en
esta temporada y todo esto pese a
que McLaren está a 10 puntos de
ellos a falta de ocho carreras en la
presente campaña, aunque para eso
son conscientes de que el mexicano
Sergio Pérez deberá de mejorar sus
resultados en lo que resta del 2024. 

Ahora Helmut Marko, el asesor
de Red Bull Racing en la Fórmula 1,
mencionó que si el mexicano Sergio
Pérez termina entre la tercera y
quinta posición en las próximas car-
reras, que Verstappen ganará las que
vienen y con ello ganarán el
Campeonato de Constructores. 

“No tenemos que descartar el
título de la marca. Porque si Max
(Verstappen ) vuelve a ganar y las
posiciones de Sergio Pérez están
entre los puestos tres y cinco, serán
suficientes para defender con éxito
este título.

“Si Verstappen consigue un
coche con el que pueda luchar
razonablemente, entonces su clase
superior pasará a primer plano, y
sobre ella podremos seguir con-
struyendo (los resultados)”, aseguró
Marko en charla con
Speedweekmag, quien de paso
descartó que Sergio Pérez sea un
piloto malo. 

“’Checo’ no es tan malo, sólo que
es más lento. Pero, por supuesto, la
prioridad es que Max gane el
Campeonato Mundial de Pilotos”,
dijo en charla con Oe24.AT. 

Al final, el mexicano Sergio
Pérez volverá a la actividad en la
Fórmula 1 cuando el próximo 15 de
septiembre pueda correr en el Gran
Premio de Azerbaiyán. 

El tapatío marcha séptimo en el
Mundial de Pilotos y viene de un
octavo lugar en el Gran Premio de
Italia, aspecto por el cual necesita sí

o sí mejorar de manera urgente en la
campaña. 

Sustituirá Bearman a Magnussen
en GP de Azerbaiyán tras sanción a
este último 

Ante la ausencia de Kevin
Magnussen en Haas para el Gran
Premio de Azerbaiyán de la Fórmula
1 ya que llegó al límite de puntos
por sanciones que permite la
Superlicencia en la categoría reina
del deporte motor, en el equipo esta-
dounidense ya encontraron al susti-
tuto del piloto danés para esa car-
rera. 

De hecho, el sustituto de Kevin
Magnussen para el Gran Premio de
Azerbaiyán va a ser Oliver
Bearman. 

El piloto británico de la academia
Ferrari va a correr el Gran Premio
de Azerbaiyán del próximo 15 de
septiembre. 

Anillos Olímpicos seguirán 
en la torre Eiffel hasta 2028

Acaba Del Toro en el lugar 65

Isaac del Toro.

Inician Auténticos temporada con victoria

Los Auténticos Tigres de la UANL
vencieron 28-10 en el Gaspar Mass a
los Aztecas de la Udlap

Los anillos olímpicos serán retirados de la torre Eiffel hasta que inicien
los Juegos de Los Ángeles en 2028. 

Avanzan Sinner y Fritz a 
la final del Abierto de EU

Jannik Sinner logró vencer en la semifinal al tenista inglés Jack Draper, lo cual
fue por parciales de 7-5, 7-6 y 6-2. 

Gana Jesús Gutiérrez
bronce en paranatación 

Jesús Gutiérrez le dio la décimo quinta medalla a México en estos
Juegos Paralímpicos. 

Abre FR serie

Fuerza Regia enfrentará hoy y mañana en una
serie de dos juegos en casa a los Freseros de
Irapuato

Confía Red Bull 
en mejora de Checo 

Sergio Pérez
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Juan Emilio Aguillón                              

La cantante y actriz, Selena
Gomez se acaba de convertir en
multimillonaria, ya que su patri-
monio ascendió a los mil 300
millones de dólares, de acuerdo
con información de Bloomberg.

Según la publicación, la
mayoría de su fortuna proviene
de su marca de belleza, Rare
Beauty, la cual estrenó a inicios
del 2019 y, en el 2023, superó la
cifra de los 350 millones de
dólares.

Además, la artista de 30 años
diversificó sus fuentes de ingre-
sos, pues también está su trayec-
toria como actriz, su asociación
con distintas marcas y su inicia-
tiva enfocada de salud mental:
Wondermind.

Esta última se trata de un pro-
yecto que inició junto a su

madre, Mandy Teefey-Cornett y
la influencer, Daniella Pierson,
que está valorada en 100 millo-
nes de dólares y ofrece recursos
para tratamientos, herramientas
medicinales e investigación de
la salud mental.

EMPRESARIA 
POLIFACÉTICA

Con este tipo de iniciativas,
Gomez se diferencia de artistas
de su generación que se enfocan
en su carrera musical, pues com-
bina su faceta de empresaria con
su trayectoria en la industria del
entretenimiento e imagen a
través de redes sociales.

"Selena no es sólo una estre-
lla del pop (...) es una empresa-
ria polifacética con diversas
fuentes de ingresos", declaró
Stacy Jones, fundadora de la
agencia Hollywood Branded.

SERIE DE COMEDIA
Por otro lado, Selena acaba

de estrenar la nueva temporada
de la exitosa serie de comedia
"Only Murders in the Building",
producción que estelariza junto
a Steve Martin y Martin Short.

Pese al éxito, el camino no ha
sido del todo fácil para Selena

Gomez, pues fue diagnosticada
con Lupus durante la década
pasada y tuvo que recibir un
trasplante de riñón en el 2017.

Afortunadamente, Selena se
ha recuperado de salud y es una
de las celebridades más popula-
res y queridas del mundo del
entretenimiento.

Brasilia, Brasil.-                          

La cantante brasileña Anitta
le puso ritmo al primer partido
de la NFL que se disputó en
Sudamérica. 

La cantante dio un espectacu-
lar show del medio tiempo que
se llevó a cabo en la Arena de
Sao Paulo para el duelo entre los
Green Bay Packers y los
Philadelphia Eagles.

La cantante ofreció lo mejor
de su repertorio, en cuanto saltó
al césped, se llevó una gran ova-
ción de parte de los asistentes.
Su actuación estuvo cargada de
un gran juego de luces, bailari-
nes y acrobacias que cumplieron
con las expectativas generadas
en torno a su participación.

Arrancó con 'Envolver', el
pegadizo tema que dio media
vuelta al mundo y fue número 1
mundial en Spotify en 2022, y

prosiguió con uno de sus más
recientes hits: 'Bellakeo', en el
que colabora con Peso Pluma.

En su presentación, la escoltó
un nutrido grupo de bailarines,
con trajes blancos y negros,
colores de los Eagles, y por una
tromba de fuegos artificiales

desde el exterior del feudo
corinthiano.

Hubo perreo con 'Savage
Funk' y 'Bola rebola'. Antes,
interpretó algunas estrofas de
Sabana y Lose Ya Breath para
terminar su recital con otro tema
discotequero: 'Funk Rave' con

acordes de su ya clásico 'Vai
Malandra'.

El atuendo rojo con el que
ofreció la presentación obtuvo
una gran respuesta positiva en
las redes sociales, así como la
personalidad y sensualidad que
derrochó en cada una de las
coreografías. 

Para conmemorar el evento,
además, se lanzó una colabora-
ción exclusiva entre la NFL y
Anitta, que celebrará la moda y
el estilo único de la artista. La
colección estará disponible en
NFL Shop presentada por Visa
en Morumbi Shopping y en el
Corinthians Arena durante el
partido.

El partido ocurre en medio
del proceso de expansión inter-
nacional de la NFL, que en el
pasado ha pisado Londres,
Toronto, Ciudad de México,
Múnich y Fráncfort.

Ofrece Anitta espectacular show en juego de la NFL

El Universal.-                                    

Bradley Cooper compartió su
experiencia y consejos de vida con
10 mil jóvenes mexicanos durante
el evento "México Siglo XXI",
organizado por Becas Telmex-
Telcel en el Auditorio Nacional.

En su intervención, el actor
enfatizó la importancia de vivir el
presente y rodearse de personas
que contribuyan positivamente a
nuestra vida.

"Estar presente es fundamental.
Disfrutar cada momento del proce-
so es clave para alcanzar y disfrutar
el éxito", afirmó Cooper. Esta filo-
sofía ha sido crucial en su carrera,
la cual le ha valido 12 nominacio-
nes al Oscar, incluyendo siete por
su más reciente película,
"Maestro".

Cooper también destacó la rele-
vancia de las relaciones personales
en su desarrollo profesional, men-
cionando al director mexicano
Guillermo del Toro como una de
las influencias más significativas
en su trayectoria.

"Su estética y apoyo han tenido
un profundo impacto en mí", con-
fesó.

NO LE TEMA A LA IA
Además de su vida personal,

hay nuevas tecnologías que cada
día influyen más en la creación
cinematográfica, como la inteli-
gencia artificial, que desató todo un
conflicto en Hollywood entre 2022
y 2023.

Pero es algo a lo que Cooper no
pretende escapar: "La uso como
una herramienta para contar histo-
rias, en la narración de historias.
Todavía existe la tradición oral, la
ópera como narradora sigue exis-
tiendo.

VIDA PERSONAL
En un tono más personal,

Cooper habló sobre el efecto trans-
formador que ha tenido su hija en
su vida.

"El amor lo cambia todo. Mi
hija ha cambiado completamente
mi perspectiva y me hace querer
aprovechar cada segundo con ella".

Para cerrar su intervención, el
actor ofreció otro consejo a los
asistentes: "Guíen todo lo que
hagan con amor, aunque las cosas
sean difíciles. Rodéense de perso-
nas correctas, cuiden su salud y dis-
fruten de la vida con plenitud".

Rodéense de personas correctas, dijo a los diez mil asistentes.

Selena Gomez ya es multimillonaria 

Brilla Jennifer López en el

Festival de Cine de Toronto

SE MENCIONA NUEVO ROMANCE DE LA CANTANTE

El Universal.-                             

Este viernes 6 de septiem-
bre, la intérprete de "On the
Floor" asistió al Festival
Internacional de Cine de
Toronto en el Teatro Roy
Thomson de Ontario, Canadá,
para el estreno mundial de su
nueva película, "Unstoppable",
proyecto que fue producido
por su ex.

Sin embargo, en el evento
no estuvo presente Affleck,
quien fue visto más temprano
en Los Ángeles. 

La ahora expareja había
mantenido una relación de dos
años tras reavivar su romance
de principios de los 2000.

DESLUMBRANTE
López deslumbró con un

vestido plateado brillante que
destacaba su delgada figura y
mostraba parte de su piel. El
atuendo, adornado como una
bola disco, incluía detalles de
moños negros a lo largo de sus
piernas, y sus zapatos estaban a
juego con el vestido. En cuan-
to al maquillaje, optó por tonos
sencillos y discretos, dejando
que el vestido fuera la estrella
de la noche.

Jennifer solicitó el divorcio
de Affleck en el Tribunal
Superior del Condado de Los
Ángeles el 20 de agosto. Hasta
la fecha, ninguno de los dos
artistas ha hecho declaraciones

sobre el estado actual de su
relación.

Fuentes han informado a
medios internacionales que la
fama de Jennifer estaba cau-
sando problemas debido a las
diferencias de personalidad y

la falta de tiempo de ambos,
además de los compromisos
familiares.

"Ha tratado de hacerle
entender a Ben que ser Jennifer
López es un trabajo de siete
días a la semana," dijo una

fuente a "TMZ" antes de darse
a conocer la separación.

La película protagonizada
por López sigue la historia del
luchador Robles, quien nació
con una pierna y ganó un cam-
peonato nacional de la NCAA
en 2011 mientras competía
para la Universidad Estatal de
Arizona. En el elenco también
participan Michael Peña, Don
Cheadle y Bobby Cannavale.

NUEVO PRETENDIENTE 
A poco menos de un mes de

haber anunciado su divorcio
del actor Ben Affleck, Lopez
ya tiene un nuevo pretendiente,
un afamado basquetbolista de
la NBA.

Por medio de redes sociales,
se dio a conocer una misteriosa
conversación entre "La Diva
del Bronx" y Jimmy Butler,
jugador de los Miami Heat, de
34 años.

En su cuenta de Instagram,
la actriz de 55 años indicó que
estaba disfrutando su nueva
etapa y se sentía "muy recata-
da, muy atenta", escribió.

De inmediato, el basquetbo-
lista respondió: "Sería recatado
de tu parte responder mi men-
saje directo", aceptando su
interés por Jen.

"¿Tienes un anillo?", agregó
pícaramente la famosa, dejan-
do entrever que entre los dos
hay un interesante coqueteo y
un extraño juego de palabras.

Presentó su nueva película “Unstoppable”.

Revela Bradley Cooper 
influencia de Del Toro 

Desea más tiempo en casa con su hijo.

Rechaza Adele 200 mdd

para extender su gira 
Juan Emilio Aguillón                       

La cantante británica Adele
rechazó 200 millones de dóla-
res para extender su gira musi-
cal, ya que desea tomarse un
tiempo fuera de los escenarios
para estar en casa con su hijo
de 11 años llamado Angelo.

De acuerdo con el Daily
Mail, la oferta incluía propues-
tas para acudir a Macao,
China, y una gira mundial.

EL ANUNCIO
La cantante anunció tras su

último show en Alemania que
le quedan 10 conciertos para
finalizar su gira.

"Ha habido muchas ofertas,
pero ella las ha rechazado
todas porque quiere estar en
casa con su hijo. Puso a su
hijo, a su novio y a ella misma,
en primer lugar", reveló una
fuente presuntamente cercana
a la intérprete.

Cabe recordar que durante
su último show en Alemania,
Adele reveló que tomaría su
descanso tras finalizar su resi-
dencia en Las Vegas, la cual
estará conformada por 10 con-
ciertos.

"Tengo 10 shows más des-
pués de esto, este debió ser mi
último show, pero estoy encan-
tada de que no lo sea porque

todavía tengo cinco semanas
por delante, con 10 conciertos
que dar", declaró sobre el esce-
nario.

"Pero después de eso, no los
veré por un tiempo increíble-
mente largo", le dijo a sus fans,
quienes lamentaron la noticia,
pero comprendieron los moti-
vos de la artista británica.

"He pasado los últimos siete
años construyendo una nueva
vida para mí y quiero vivirla
ahora", dijo.

Aunque los fans tendrán
que esperar para escuchar
nueva música de Adele, la can-
tante ha prometido que volverá
a los escenarios en algún
momento. 

"Simplemente, no creo que
vaya a escribir un álbum
durante bastante tiempo", dijo
Adele a principios de este año.

"Pero la próxima vez que lo
haga, iré a donde sea que
vivas".

Adele es un ícono de la
música moderna, y sus fans
están ansiosos por verla regre-
sar a los escenarios. 

Sin embargo, es importante
recordar que los artistas tam-
bién son seres humanos que
necesitan tiempo para descan-
sar y recargar energías, así que
no habrá más que armarse de
paciencia al regreso de Adele.

La NFL “debuta” en Sudamérica con el show de la brasileña.

La actriz y cantante diversifica sus fuentes de ingresos.

Gracias a su línea de belleza que

comenzó en 2019, la actriz tiene

ahora un patrimonio de 1,300 mdd
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A ritmo de mariachi y con el

sabor de los tradicionales chila-

quiles, la comunidad del Tec

campus Monterrey festejó el 81

aniversario de la institución.

Estudiantes. profesores y

colaboradores disfrutaron de un

bailable y un recorrido acom-

pañado de un mariachi, que

puso el ambiente con canciones

como Cielito Lindo, Mariachi

Loco, entre otras.

La celebración culminó en el

Jardín de las Carreras, donde se

realizaron 8 campanadas largas

por cada década y una corta por

el año; posteriormente se ofre-

cieron Chilaquiles Tec y quequi-

tos a la comunidad.

"Conmemoramos 81 años de

ser comunidad Tec, una comu-

nidad que transforma a través de

la educación", resaltó David

Garza, rector y presidente ejecu-

tivo del Tec, a través de un

comunicado oficial.

De acuerdo con Garza, lo que

empezó con don Eugenio Garza

Sada a la par de un grupo de

líderes empresariales apostando

a la idea que “la educación lo

puede todo”, hoy, se ha conver-

tido en una universidad de clase

mundial.

"Reconocemos que el Tec de

Monterrey ha crecido, y ya no

solo somos la institución Tec,

sino que dimos origen a la insti-

tución de Tecmilenio y dimos

origen también a lo que es

TecSalud", recordó a su vez el

rector.

En 1943, el Tec de Monterrey

inició clases en una casona ubi-

cada en la calle Abasolo de la

ciudad de Monterrey, con única-

mente 350 alumnos y 14 profe-

sores de planta.

Hoy, la institución ha floreci-

do y cuenta con el espíritu trans-

formador de más de 90 mil

alumnos, 11 mil profesores, 721

investigadores, 35 mil colabora-

dores, 600 consejeros, 14 mil

donantes, 460 mil EXATEC y

360 mil egresados de profesio-

nal y posgrado.

LAS CELEBRACIONES
En los 22 campus del Tec y

sus escuelas se llevaron a cabo

diversas ceremonias de celebra-

ción. 

En Monterrey, bajo una lige-

ra lluvia y al son del mariachi, la

ceremonia contó con la presen-

cia de directivos como Mario

Adrián Flores, director de cam-

pus, quién enalteció y compartió

la visión de don Eugenio Garza

Sada sobre la importancia de la

comunidad Tec.

Flores fue acompañado por

Ana Cristina Reyes, presidenta

del Comité Ejecutivo FETEC,

quienes dirigieron unas palabras

a la comunidad presente.

“Como parte de esta ceremo-

nia, realizaremos las

‘Campanadas con Significado’.

“Se trata de un acto simbóli-

co para honrar y agradecer a

quienes han sido pilares funda-

mentales en la historia del

Tecnológico de Monterrey”,

enalteció Reyes.

Bajo esta visión es que 8

campanadas largas resonaron

para honrar cada una de las

décadas de existencia del Tec a

la par de una acampanada corta

por este nuevo año de aniversa-

rio tras haber cumplido ochenta

años.

OCHO CAMPANADAS
Siendo así, la primera cam-

panada fue dedicada a don

Eugenio Garza Sada, recono-

ciendo el poder de su visión,

pasión y determinación como

padre fundador de un legado

que continúa transformando a

México.

Las campanadas subsecuen-

tes fueron para remarcar el lide-

razgo de directivos, maestros,

alumnos, grupos estudiantiles y

diferentes figuras del ecosiste-

ma Tec, así como, a la innova-

ción y a un futuro lleno de éxito.

Finalmente, la campanada

final abrió el telón a una nueva

década para el Tec marcada por

sus espacios, diversidad, visión

humanística y alcance interna-

cional de cada uno de los agen-

tes que conforman esta institu-

ción.

César López                                 

El Consejo para la Cultura y
las Artes de Nuevo León, en
colaboración con la Fundación
Japón en México, a través de la
Cineteca Nuevo León
“Alejandra Rangel Hinojosa”,
presentan una retrospectiva de
Akira Kurosawa.  

Del martes 10 al domingo 22
de septiembre, el público podrá
disfrutar en pantalla grande la
proyección de esta selección de
12 de sus películas más
emblemáticas.   

Akira Kurosawa es reconoci-
do como uno de los más gran-
des directores del cine mundial
y maestro del cine japonés, su
filmografía consta de 30 pelícu-
las rodadas a lo largo de cinco
décadas.   

Los boletos estarán disponi-
bles en taquilla de la Cineteca.
Entrada general 40 pesos; estu-
diantes, maestros e INAPAM
con costo de 25 pesos.  

¿QUÉ VER ESTA SEMANA?
1.- El ángel ebrio (Japón,

1948) Sanada es un médico que
vive atormentado, ahogando
sus penas en el alcohol, a pesar
de todo, ejerce su trabajo con
dedicación en un barrio perifé-
rico del Tokio de posguerra.
Cierto día, a altas horas de la
noche, un hombre enfermo que
le pide lo cure de una herida. A
partir de ese momento iniciará
una extraña relación entre
ambos. Inicia este ciclo el mar-
tes 10 de septiembre a las 21:00
horas.   

2.- El perro rabioso (Japón,

1949) Ambientada en la pos-
guerra japonesa tras la II Guerra
Mundial (1939–1945) con la
estructura del thriller norteame-
ricano y los convencionalismos
japoneses, narra la historia de
un joven detective al que le
roban su pistola. Agobiado por
un sentimiento de deshonor,
emprende con un veterano com-
pañero una incansable búsque-
da que los lleva a los bajos fon-
dos de Tokio. No te la pierdas el
miércoles 11 de septiembre a
las 20:30 horas.  

3.- Rashomon (Japón, 1950)
traslada al Japón, siglo 12, bajo
las puertas del derruido templo
de Rashomon, se guarecen de la
torrencial lluvia un leñador, un
sacerdote budista y un peregri-
no. Los tres discuten sobre el
juicio a un bandido, acusado de
haber dado muerte a un señor
feudal y abusado de su esposa.
Los detalles del crimen son
narrados desde el punto de vista
del bandido, de la mujer, del
señor feudal -con la ayuda de un
médium- y del leñador, único
testigo de los hechos. Se pro-
yectará el jueves 12 de septiem-
bre, en punto de las 21:00 horas.  

4.- Vivir (Japón, 1952) Kanji
Watanabe es un viejo funciona-
rio público que arrastra una vida
monótona y gris, sin hacer prác-
ticamente nada. Sin embargo,
no es consciente del vacío de su
existencia hasta que un día le
diagnostican un cáncer incura-
ble. Con la certeza de que el fin
de sus días se acerca, surge en él
la necesidad de buscarle un sen-
tido a la vida. Viernes 13 de
septiembre, 20:30 horas.   

Presentan ‘Cantor en finito’ en Temporada de Teatro

Llega retrospectiva de

Akira Kurosawa a Cineteca

Kurosawa, uno de los más grandes directores del cine mundial y
maestro del cine japonés.

Promete Célimène Daudet concierto inolvidable 
César López                                           

La universalidad de la músi-

ca, será expuesta por la pianista

clásica, Célimène Daudet, en un

concierto que forma parte de la

celebración por los 40 años del

Teatro de la Ciudad.

El concierto denominado

Concierto “Orígenes: De parís a

Puerto Príncipe”, se llevará a

cabo el domingo 8 de septiem-

bre a las 18:00 horas, con entra-

da libre.

“Para nosotros en Monterrey,

en donde tenemos una comuni-

dad migrante importante es fun-

damental encontrar estas vincu-

laciones que podemos a través

de las artes, de la creatividad y

en este caso de la música”, des-

tacó el Maestro Ricardo Marcos

González, Secretario Técnico

de CONARTE, al encabezar el

anuncio del concierto.

El repertorio estará confor-

mado por “Los 12 Preludios”

del segundo libro de Claude

Debussy, una obra de madurez,

evocadora y simbolista con títu-

los poéticos y misteriosos;

exploran una gama infinita de

colores y resonancias inauditas,

creando espacios sonoros mági-

cos y suspendidos, que permi-

ten al oyente dejar volar su ima-

ginación.

También se incluirá “Chants

de la montagne”, de Justin Elie;

“Loco (extrait des Icônes

Vaudouesques)”, “Feuillet

d’album no.1” y “Danzas no. 1,

3 et 4” de Ludovic Lamothe,

además de algunos Merengues

haitianos populares. 

La pianista Célimène Daudet

es una solista cuya vocación

interpretativa y artística son

reconocidas a nivel internacio-

nal. Ha actuado en importantes

recintos como el Carnegie Hall

de Nueva York, la Konzerthaus

de Viena y la Philharmonie de

París.

Formada en los

Conservatorios Nacionales

Superiores de Música y Danza

de Lyon y París, y luego en el

Centro Banff de Canadá, fue

galardonada en varias ocasio-

nes, entre ellas, el Premio

Internacional Pro Musicis, el

Premio Jean Français de piano

y fue nombrada Artista

Generación Spedidam.

También ha colaborado

durante varios años con el

coreógrafo Yoann Bourgeois,

con quien ha interpretado “El

arte de la fuga” de Bach, más de

cien veces en el escenario.

Es la fundadora del Proyecto

de Piano de Haití, lanzado en

2017 con el objetivo de traer un

piano de cola a Haití y crear el

primer Festival Internacional de

Piano.

En los 22 campus del Tec y sus escuelas se llevaron a cabo diversas ceremonias de celebración, que incluyeron las
‘Campanadas con Significado’, para honrar a los pilares en la historia de la institución.

César López                                 

Teniendo como marco la

Temporada de Teatro 2024 de

CONARTE, llega al Teatro del

Centro de las Artes la obra

“Cantor en finito”, con la dra-

maturgia de Carlos Portillo y

dirección de José Olivares. 

Dicha obra tendrá funciones

este sábado 7 de septiembre a

las 20:00 horas y el domingo 8

a las 18:00 horas, en el Teatro

del Centro de las Artes, ubicado

al interior del Parque

Fundidora. 

“Cantor en finito” es una

obra de teatro que trata sobre la

búsqueda del infinito a través

de la interpretación de tres

actrices y un actor. 

Dicha propuesta escénica

explora el momento en el que se

interceptan las historias, tanto

las propias como las de los

demás, y cuándo una historia se

convierte en propia o deja de

serlo. 

“Estamos haciendo teatro

experimental. Es una puesta

muy diferente que incluye

nuestras historias, incluso, hay

un rompimiento de la ficción y

un cuestionamiento de los per-

sonajes si somos nosotros mis-

mos o es ficción y compartimos

nuestras historias a través del

infinito”, expresó la actriz

Claudia Valeria.

Durante cada presentación

los actores invitan a los especta-

dores a participar con un

recuerdo para incluirlo en la

obra; esta participación de la

audiencia permite que cada fun-

ción sea única. 

La dirección general está a

cargo de Janina Villarreal y el

reparto está conformado por

Claudia Valeria, Grisel Mojica

y Santiago Fresnillo. 

Por último, cabe mencionar

que, los boletos estarán disponi-

bles en la taquilla del teatro una

hora antes de cada función. La

entrada general es de 120 pesos

y de 80 pesos para estudiantes,

maestros y miembros del INA-

PAM con identificación vigen-

te.

Este sábado 7 y domingo 8, la puesta en escena tiene lugar en
el Centro de las Artes.

El concierto forma parte de los festejos por el 40 aniversario del Teatro de la Ciudad.

Celebra campus Monterrey 81 años del Tec 

Pese a la ligera llovizna, no pudieron faltar los tradicionales
chilaquiles en la fiesta Tec.

Los mariachis le pusieron un toque más festivo con canciones
como Cielito Lindo y Mariachi Loco, entre otras.


